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Um espaço de diálogo entre o Poder Públi-
co e a população. Com esse viés, a Prefeitura 
de Buritizeiro participou, na manhã de ter-
ça-feira (22/03), da Audiência Pública para o 
diagnóstico do Plano Intermunicipal de Ges-
tão Integrada de Resíduos Sólidos (PIGIRS), 
desenvolvido pelo Codanorte e a Sudene. O 
evento aconteceu no Centro de Convenções 
de Pirapora, e contou com a presença de vá-
rias lideranças políticas, representantes de 
saneamento, ambientalistas, agentes interes-
sados no assunto e comunidade. 

A Prefeitura de Pirapora, via Secretaria da Fa-
mília e Políticas Sociais (SEFAM), fez a entrega de 
135 cestas básicas para a APAE  de Pirapora, em 
evento que reuniu os pais de alunos, funcionários 
da entidade e servidores municipais. O prefeito 
Alex César fez questão de participar da entrega, 
quando também visitou as dependências da APAE 
e conheceu um pouco mais dos trabalhos desen-
volvidos junto aos usuários. Na oportunidade, 
o prefeito confirmou o investimento de R$ 380 
mil para a aquisição de um ônibus novo para a 
entidade e a reforma do transporte que está dis-
ponível, atualmente.

O Codema aprecia hoje (31), o projeto de licenciamento do Anel Rodoviário de Montes Claros, que interligará as BRs 135 
e 251, retirando o fluxo de aproximadamente 2,5 mil caminhões da área urbana. A Prefeitura de Montes Claros declarou de 
utilidade pública duas áreas para intervenção ambiental e construção do Anel Norte, no início desse mês e com isso, abriu 
espaço para o licenciamento da obra.

Moc registra a 
admissão de 38,2 mil 
trabalhadores em 12 
meses 
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Buritizeiro participa de 
audiência pública do 
PIGIRS 

Codema aprecia hoje licença das 
obras do Anel Rodoviário

DIVULGAÇÃO 

Pirapora entrega 135 
cestas básicas e confirma 
ônibus novo para APAE

O município de Montes Claros tem dados positivos na gera-
ção de empregos e nos últimos 12 meses foram 6.748 emprega-
dos e 6.172 desempregados, com saldo positivo de 576 novas 
vagas. Nos últimos 12 meses, por sua vez, foram 38.219 admi-
tidos e 34.053 demitidos, o que resultou em um saldo positivo 
de 4.166 vagas. O Ministério da Economia divulgou os números 
do Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Caged) 
relativos ao mês de fevereiro de 2022. 

DIVULGAÇÃO 

Uma maneira lúdica de aproximar os povos e as co-
munidades tradicionais aos pequenos e jovens estudan-
tes de Montes Claros e do Norte de Minas, com destaque 
para a diversidade brasileira e como transformá-la num 
legado social e ambiental no dia a dia. 

Professor lança cartilha 
didático-literária sobre os 
povos e comunidades 
tradicionais 

REGIONAL 5REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO 

Durante a sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Montes Claros, o vereador Rodrigo Cadeirante 
Maia propôs a união de lideranças políticas e enti-
dades do Norte de Minas para exigir uma contra-
partida da empresa Sul Americana de Metais (SAM), 
subsidiária da chinesa Honbridge Holdings, que 
pretende investir US$ 2,1 bilhões de dólares em em-
preendimento de exploração de minério de ferro na 
região. 

Vereador cobra contrapartida de mineradora para 
atuar no Norte de Minas
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A grande diferença é a livre esco-
lha do profissional em alguns casos 
no seguro odontológico.

Mas vale destacar que muitas 
companhias seguradoras possuem 
rede credenciada em todo país. 
Isso significa que, nem sempre, há 
a possibilidade de livre escolha do 

profissional.
No plano odontológico, o se-

gurado ou cliente necessariamente 
deve consultar e fazer procedimen-
tos com profissionais e em estabele-
cimentos da rede credenciada.

Há planos que exigem a copar-
ticipação, que é a cobrança de taxa 

adicional para cada consulta ou pro-
cedimento. Ou seja, além da mensali-
dade, paga a taxa sempre que utilizam 
o plano.

Se tentar realizar um procedimen-
to ou se consultar com profissional 
não coberto pelo plano, não obterá 
autorização da operadora. O máximo 

que pode conseguir é um reembolso, 
que costuma ser bem baixo.

Já no seguro odontológico, de-
pendendo da seguradora, o segurado 
se consulta com o profissional que 
desejar e depois recebe o reembolso 
estipulado na contratação do seguro 
(percentual estipulado).

Ao renunciar ao governo do Rio Grande do Sul para disputar à pre-
sidência da República e garantindo que permanecerá no PSDB, Edu-
ardo Leite deu a entender que conta com a ajuda do grupo liderado 
pelo deputado Aécio Neves para disputar à presidência da República. 
O grupo quer, segundo João Doria, dar um golpe no partido. O go-
vernador de São Paulo venceu as prévias do partido ocorrida em de-
zembro para ser o candidato a Presidência da República e desde então 
vem sendo alvo de ataques e críticas desse grupo. Outra possibilidade 
seria Eduardo Leite concorrer a um cargo no Senado ou uma vaga na 
Câmara Federal. Segundo Leite, “a renúncia não me tira nenhuma 
possibilidade (nem mesmo a reeleição); ela me oferece todas. Não há 
uma definição (de candidatura) até que ela passe por uma definição 
de um grupo político.”  

O PONtO DOS SERvIDORES

trabalho híbrido ganha novas regras e contrato por produção: 
o governo, por meio de um pacote de medidas (ou de bondades?), 
pretende estipular novas regras para o trabalho híbrido, com a alter-
nância entre o presencial e o home office. Este é o sonho de consumo 
dos servidores públicos de nosso país, pois, na prática, acaba com 
a obrigatoriedade do abominado ponto que os chamados barnabés 
tinham, até hoje, de bater ao chegarem à sua repartição. O argumento 
de quem elabora o pacote de medidas é de que essas novas regras 
“pretendem dar maior segurança jurídica às empresas”, com uma for-
ma de contratação que “prevê controle de jornada feito a distância 
pelo empregador”. A questão é: se até hoje, presencialmente é difícil 
controlar satisfatoriamente a produtividade dos servidores públicos, 
como vai ser possível exercer esse controle remotamente à distância?

MUDANçA NA PEtROBRAS AGItA MERCADO

A troca de comando na Petrobras abalou o mercado ontem. O pre-
sidente Jair Bolsonaro decidiu demitir o presidente da Petrobras, Joa-
quim Silva e Luna, em meio à pressão por conta do aumento no preço 
dos combustíveis e depois de diversas críticas feitas pelo governo e 
pelo Congresso à estatal. O economista Adriano Pires, especialista do 
setor de óleo de gás e com interlocução com políticos em Brasília, irá 
assumir o cargo. 

FERNANDO HENRIqUE qUER RESPEItO àS PREvIAS DO PSDB

O ex-presidente Fernando Henrique Cardoso – que é o presidente 
de honra do PSDB – disse que as previas do partido foram realizadas 
democraticamente e, portanto, devem ser respeitas. Diz isto num mo-
mento em que Aécio Neves está tumultuando o processo e engabe-
lando Eduardo Leite para ser candidato mesmo tendo sido derrotado 
por João Doria nas previas. Ontem o governador João Doria criticou 
os que estão tentando invalidar as previas e isto cheira a golpe. 

O PLANO B DE BOLSONARO EM MINAS

O grupo político do presidente Jair Bolsonaro trabalha com a pos-
sibilidade de apoiar a candidatura do prefeito de Uberlândia, Odelmo 
Leão (PP), para o governo de Minas. A ideia é a de trabalhar o nome 
de Marcelo Álvaro Antônio na chapa, seja como vice ou candidato ao 
Senado. A primeira opção foi por um alinhamento à candidatura a 
reeleição do governador Romeu Zema. Frustrada a tentativa, a ideia 
é a de garantir um palanque que dê sustentabilidade à candidatura 
de Bolsonaro no estado. Mas nem tudo está definido. Falta ao grupo, 
convencer o deputado Marcelo Aro a desistir da ideia de se candidatar 
a vaga ao Senado na chapa de Zema.

ELEIçõES NO tRIBUNAL DE JUStIçA DE MINAS GERAIS

O tribunal de Justiça de Minas Gerais (tJMG) realiza hoje eleições 
para seus cargos diretivos. Serão eleitos presidente, primeiro vice
-presidente, segundo vice-presidente, terceiro vice-presidente, cor-
regedor-geral de Justiça e vice-corregedor-geral de Justiça do tJMG 
para o biênio  2022-2024, além do Órgão Especial e do Conselho 
da Magistratura. Concorrem à Presidência do órgão, Antônio Carlos 
Cruvinel; José Afrânio vilela; José Arthur de Carvalho Pereira Filho; 
e Mariangela Meyer Pires Faleiro. Disputam o cargo de primeiro vice
-presidente, Alberto vilas Boas vieira de Sousa; Sandra Alves de Santa-
na e Fonseca e; Sérgio André da Fonseca Xavier. Concorrem ao cargo 
de corregedor-geral de Justiça, Jaubert Carneiro Jaques e; Luiz Carlos 
de Azevedo Corrêa Júnior. Podem votar nas eleições todos os desem-
bargadores e desembargadoras que integram o tJMG. A votação ocor-
rerá, a partir das 9h, em sessão do tribunal Pleno, que é composto 
atualmente pelos 146 desembargadores.

Os impactos da alienação parental na criança 
e as consequências para o/a alienante

Guerra na Ucrânia traz lição 
econômica para (Parte 2)

CATIA STURARI
ADVOGADA ESPECIALIzADA EM DIREITO DE FAMÍLIA

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIzAÇÃO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRA-

ÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESáRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO 
AMAzONAS (1999-2002)

É fato que o Brasil não possui 
matéria-prima suficiente para aten-
der o mercado interno e também se 
ressente da falta de infraestrutura 
para a produção de fertilizantes em 
larga escala e a preços competitivos 
com o mercado externo. Entretan-
to, também é verdade que falta ao 
país uma diretriz condizente com 
sua condição de um dos maiores 
fornecedores de grãos para o mun-
do.

A ideia de um Plano Nacional de 
Fertilizantes, nascida em 2021, aca-
ba de ter sua conclusão anunciada 
pelo governo federal. A solução 
apresentada em busca de autossu-
ficiência de fertilizantes ou, pelo 
menos, da redução de dependência 
externa para 30%, no prazo de 28 
anos, é uma tentativa de dar uma 
resposta rápida à situação escanca-
rada pela guerra na Ucrânia, deven-
do ser analisada com cuidado.

A pressa em anunciar sua con-

clusão logo após o início do con-
flito europeu gera a desconfiança 
de que foi feita uma atualização a 
toque de caixa. Um processo nada 
transparente, sem que tenham sido 
apresentados os estudos, discuti-
do com os especialistas, e ouvidos 
os vários atores da indústria e do 
agronegócio. trata-se, afinal, de 
uma questão complexa que o ma-
peamento e dimensionamento das 
reservas nacionais, a logística de ar-
mazenamento e transporte, e inves-
timentos e suas fontes de recursos, 
dentre tantos outros detalhes.

temos, mais uma vez, uma so-
lução espasmódica, longe do ideal 
que seria o agronegócio integrar 
um Plano Nacional de Desenvol-
vimento inspirado naquele que o 
presidente Juscelino Kubitschek 
elaborou e implantou na década 
de 60, elevando o Brasil a outro 
patamar em questão de desenvol-
vimento.

Sem um plano com visão de 
futuro, baseado em políticas de 
Estado e não de governos, o Bra-
sil jamais conseguirá se inserir na 
nova ordem mundial com papel re-
levante. E isso inclui um novo olhar 
sobre a Amazônia, reconhecendo a 
necessidade da preservação da flo-
resta e o desenvolvimento sustentá-
vel daquela região.

Para a agricultura, a água é tão 
ou mais importante que os fertili-
zantes cujo fornecimento se busca 
assegurar agora. E a floresta em 
pé é uma garantia de equilíbrio no 
regime de chuvas, essencial para a 
produção do Centro-Oeste, Sul e 
Sudeste e ainda para a produção de 
energia hídrica, fundamental para a 
indústria, o comércio e a prestação 
de serviços.

É fundamental, portanto, que o 
país tenha claro e definido qual o pa-
pel reservado à Amazônia e quais di-
retrizes adotará para manter a flores-

ta em pé, dando também segurança 
jurídica contra medidas ilegítimas e/
ou que afrontem a Constituição.

A guerra no Leste Europeu cer-
tamente irá promover mudanças 
no mundo inteiro, a um custo altís-
simo. O conflito já deixou evidente 
que tratados internacionais foram 
desrespeitados e que o planeta vive 
uma nova fase da corrida armamen-
tista. O domínio da tecnologia das 
armas nucleares e o esforço para a 
produção das maiores e mais letais 
ogivas é uma realidade indisfarçável 
no Ocidente e no Oriente, o que ele-
va a tensão mundial a nível só com-
parado ao da Guerra Fria.

O Brasil precisa entender a di-
mensão dos reflexos do conflito e 
refletir sobre seu futuro. Se cada 
candidato a presidente nas próximas 
eleições apresentasse à nação o seu 
plano nacional de desenvolvimento, 
já daríamos um passo fundamental 
rumo a uma nova realidade.

você já ouviu falar em alienação 
parental? É qualquer interferência 
no desenvolvimento mental da 
criança ou adolescente promovida 
ou instigada por um dos parentes, 
geralmente mãe, pai ou avós, mas 
pode ser praticada por qualquer 
outro adulto que esteja na super-
visão, autoridade ou controle da 
criança ou adolescente. De manei-
ra prática, essa alienação consiste 
em proibir um dos pais ou respon-
sável pela criança de ver o menor 
ou difamar e induzir a criança a ter 
uma aversão do GA (genitor alie-
nado) de maneira negativa. Esse 
tipo de ação abala muito a saúde 
mental da criança e, infelizmente, 
aumentou dez vezes nos últimos 
cinco anos, segundo o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ).

O agravante é que, na maioria 
dos casos, a alienação é praticada 
pelo(a) genitor(a) que detém  a 
guarda da criança. Isso acontece, 
sobretudo, quando há um desa-
feto entre os genitores do menor. 
E, nesse caso, a mãe começa a di-

zer que o pai é má companhia, ou 
vice-versa, e afasta a criança dele, 
julgando que é a melhor decisão.

Outra forma comum é usar os 
filhos para atingir o ex-companhei-
ro ou vice e versa, privando-o de 
vê-los para causar sofrimento. A 
criança cresce ouvindo a mãe ou o 
pai falar mal um do outro. Muitas 
vezes, uma das partes é acusada de 
estar “criando errado” ou ser uma 
péssima influência, tirando a auto-
ridade dela sobre o filho. Imagina 
o emocional dessa criança como 
fica diante dessa situação.

Mas como justificar uma aliena-
ção parental? Para o GA se defen-
der, deve coletar provas e evidên-
cias de que está sendo alienado 
para, então, entrar com uma ação. 
Então será marcada uma audiên-
cia e, caso seja comprovado que a 
alienação está acontecendo, o juiz 
aplicará uma advertência ao geni-
tor alienante. Caso ele não mude 
de comportamento, são aplicadas 
outras medidas como aumento do 
tempo de guarda do GA, multa ao 

alienante, ou até mesmo alteração 
da guarda, convertendo a guarda 
compartilhada para unilateral em 
favor do GA. Por fim, o juiz pode 
emitir uma medida cautelar que re-
mova autoridade parental do geni-
tor alienante, incluindo obrigação 
ao menor de seguir acompanha-
mento psicológico para lidar com 
essa situação.

Há situações extremas em que 
os agentes públicos concluem que 
nenhum dos pais tem condições 
de criar os filhos, tampouco os 
avós, tios ou parente mais próxi-
mo. Então, essas crianças são co-
locadas em abrigos e instituições. 
Inclusive, o Estado tem o poder e 
o direito de colocar essa criança, 
cujos pais foram julgados incapa-
zes para cuidar dos filhos, num 
centro de adoção.

visando melhor elucidação dos 
genitores, os tribunais de justiça 
de diversos Estados implementa-
ram um sistema educacional aos 
pais para que eles saibam o que é 
a alienação parental, sem nenhum 

detalhe técnico ou jurídico. Ape-
nas de cunho emocional para que 
os pais se conscientizem do mal 
que cometerão à própria prole ao 
se alienarem. Há inclusive, uma 
participação pioneira por parte do 
Estado de São Paulo em ensinar 
aos pais o que é alienação parental 
e, segundo especialistas, o zelo do 
Estado em cuidar dos adultos que 
têm filhos surtiu efeito, e muitos se 
conscientizaram do mal que esta-
vam fazendo a seus filhos.

Diante de tudo isso, o ideal, 
para se evitar processos e disputa 
judicial, é a criança passar por um 
psicólogo para que seja avaliado 
o que está acontecendo e possa 
chamar os pais para eles conversa-
rem a respeito. Afinal, a alienação 
parental é diferente de ser super-
protetor – que são regras segui-
das consensualmente pelo casal. 
Na alienação existe a negação por 
uma das partes de ceder a prole 
por inúmeros motivos e isso pode 
causar um dano para toda a vida 
do menor.
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Qual a diferença entre plano de saúde 
odontológico e seguro odontológico?

O Brasil precisa se reindustrializar

RICARDO OLIVEIRA 
ADVOGADO ESPECIALIzADO EM DIREITO SECURITáRIO 

PARA PLANOS DE SAúDE

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESáRIO E PRESIDENTE DO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ABIMAQ

O cantO da sereia
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tem um provérbio chinês que 
diz que toda longa caminhada 
começa com um primeiro passo. 
É assim que podemos enxergar 
a redução do IPI anunciada no 
final de fevereiro pelo Ministério 
da Economia em edição extra do 
Diário Oficial da União (DOU). 
Componente importante do Cus-
to Brasil, sua redução vai na dire-
ção certa que precisamos para dar 
início a um processo de reindus-
trialização, mas está muito longe 
do que o País necessita para que 
isso ocorra efetivamente, gerando 
empregos de qualidade, renda e 
trazendo desenvolvimento efetivo 
para o País.

Não podemos perder de vis-
ta que  o declínio industrial tem 
sido tão gritante no Brasil que 
quase não conseguimos enxergar 
como retomar esse processo. tal-
vez uma reforma tributária mais 
ampla possa realmente apontar 

nessa direção, uma vez que ne-
nhum outro país viu a fabricação 
como parcela do PIB desaparecer 
tão rapidamente.

Essa situação nos remete ime-
diatamente à necessidade urgen-
te de minimizar o Custo Brasil, 
diminuir a insegurança jurídica 
e ter uma carga tributária mais 
inteligente, que não afete tanto 
o consumo e a produção. Recen-
temente, após inúmeros e suces-
sivos estudos feitos pela ABIMAq 
relacionados ao Custo Brasil, a 
Secretaria Especial de Produtivi-
dade, Emprego e Competitivida-
de, liderada à época por Carlos 
Da Costa, entendeu e realizou um 
trabalho que revelou que o Custo 
Brasil na ocasião (2019) era supe-
rior a R$ 1,5 trilhão por ano.

Assim, com esses números em 
mãos, sabemos que é indispen-
sável simplificar o atual sistema 
tributário, reduzindo os custos 

administrativos, desonerando os 
investimentos produtivos e as ex-
portações, tornando automática 
a compensação ou devolução de 
créditos tributários, eliminando 
os impostos não recuperáveis 
embutidos nos bens e serviços, 
extinguindo regimes especiais e 
isenções de qualquer espécie, de-
sonerando a folha de pagamento 
e aumentando o prazo de recolhi-
mento de impostos e contribui-
ções.

A indústria de máquinas e 
equipamentos é um setor intensi-
vo em capital de giro e o aumento 
dos prazos de recolhimento de 
tributos diminuiria o custo do 
financiamento da produção, o 
que beneficiaria toda a economia. 
Assim, apoiamos a reforma tribu-
tária que cria um único imposto 
de valor agregado incidindo so-
bre todos os bens e serviços, sem 
exceções.

quando o ministro Paulo Gue-
des anuncia que a redução de 
25% no IPI é o marco do início 
da reindustrialização brasileira 
após quatro décadas de desindus-
trialização, voltamos ao início do 
nosso artigo, que toda caminhada 
começa com um primeiro passo.

trata-se na verdade de uma 
sinalização importante, para que 
tenhamos expectativa com rela-
ção a PEC 110.O que nós acredi-
tamos que precisa ser feito, pelos 
motivos elencados e pela questão 
da simplificação necessária é a 
união dos impostos previstos na 
PEC 110. O Brasil precisa urgen-
temente da reforma tributária 
que prevê o desaparecimento de 
todos esses impostos sobre con-
sumo e cria um único imposto so-
bre valor agregado, o IvA. Como é 
feito em vários países do mundo. 
Isso é o ideal. vamos trabalhar 
para isso.
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Câmara institui comissão para atualizar 
Lei antidrogas

Projeto cria incentivo à geração de energia a 
partir de resíduos

Parlamentar defende Projeto que pune 
preconceito e pede regulamentação de 
lei para diminuir

Repetindo o gesto

Polícia do Rio manda Bum 
bum para xilindró

Não minha gente... o mundo 
está mesmo está mesmo...quer ver 
como eu tenho razão... primeiro 
eles divulgam um cartaz em todo 
o Estado e também na internet 
oferecendo mil merrequinhas das 
nossas mesmo para quem entre-
gasse o Bumbum a eles... ta bom... 
deixa eu lhe explicar para que tu 
não venhas com conversa brava 
contra mim...Bumbum, no caso, é 
aquele médico 171 que foi operar 
a mulher e a mandou para a cidade 
dos pés juntos e ele mesmo se auto 
chama de Dr. Bumbum entendeu 
agora? Só que agora o Bumbum 
ta no xilindró e até a namorada e 
a mãe dele estão também... Nun-
quinha que achei que viveria ver a 
policia catasse Bumbum.

Beber oito copos de água 
por dia é mito?

Pois então seu menino... eu fico 
cá a pensar que ninguém morre de 
véspera e que os meninos doidi-
nhos dos coquinhos que atendem 
pelo apelido de cientistas falam as 
coisas que nem eles mesmos têm 
ciência de que é correto ou não... 
Espia só... um dias eles falaram 
que comer ovo matava... aí pas-
sado algum tempo disseram que 
não é bem assim e podia comer o 
ovinho... aí disseram que café fazia 
mal... depois de algum tempo dis-
seram que fazem é bem demais... 
E agora chegaram a conclusão de 
que beber oito copos de água por 
dia é mito... E que a água que o 
corpo precisa vem das frutas e de 
outros alimentos... Agora é melhor 
tu viver do jeito que quer né?

Culex Quinquefaciatus ataca 
sem dó

Há... há... há... gostaria muito 
de ver sua cara de paisagem ao ler 
esse nome e se perguntando o que 
é e o que significa e porque está 
atacando e como ataca? tu convi-
ves com ela diariamente e alguns 
matam algumas no tapa mesmo... 
sabe o que é? Pois então eu vou te 
dizer antes que tu das uma caga-
neira se tanta curiosidade... Clodo-
aldo também é cultura... há... há... 
há... to demais e nem estou pro-
sa... Pois muito que bem... Culex 
quinquefaciatus é o nome da 
nossa popular e safada Muriçoca... 
é veró mesmo e pode perguntar 
ao pessoa do CCZ... Mas não dava 
para simplificar mais? Mas não... 
fica mais chique dizer esse pala-
vra.. Xô bicho.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais biitinha... nesse mo-
mento não me pergunte nem mes-
mo o meu nome que não digo... 
estou apenas preocupado em rir 
e relaxar e oxigenar o meu glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... e rir é me-
lhor do que ficar ouvindo discurso 
de posse de político - um dia uma 
senhora muito velhinha foi mar-
car uma consulta no SUS e logo á 
atendente sapecou para ela que a 
consulta tinha sido marcada para 
seis meses depois... a velhinha ou 
melhor idosa ficou por demais 
desolada e sapecou - Minha filha... 
doente do jeito que estou... daqui 
a seis meses eu já fui para a cida-
de dos pés juntos? A moça não se 
fez de rogada e sapecou também 
- Pede para seu marido então des-
marcar né? Eca.

Viagem a marte sem volta

Eita que agora mesmo é que eu 
vi a coisa feder de uma vez por to-
das... os cientistas da boa terrinha 
do tio Sam querem a todo custo 
povoar Marte a terrinha dos homi-
nhos verdinhos... e para isso eles 

estão recrutando voluntários para ir 
a essa viagem... mas sem volta... vão 
homens e mulheres para que façam 
amor... tenham filhotes e passem 
a viver em Marte como se fosse em 
nossa gloriosa terrinha... Ei por que 
não levam o Sapinho? Ele estará de-
sempregado e em Marte ninguém o 
conhece e ele poderá dizer “nunca 
antes na historia de marte...” Os 
marcianos iriam aguentar? Acho que 
não... mande a sogra... o cunhado... 
o timinho inteiro... oh maldade...

Escolas agora é quartel 
general dos bandidos

Alguns anos atrás quando os pais 
mandavam os seu filhos para a esco-
la ficavam sossegados e tranquilos... 
pois os filhos estavam seguros... lon-
ge das drogas... violência... mas hoje 
é exatamente ao contrario... O local 
preferido dos empresários do pozi-
nho do capeta e da pedra maldita 
é justamente as escolas e os alunos 
entram drogados... com o coquinho 
encharcado da mardita e se o profes-
sor chamar atenção... eles são amea-
çados... agredidos fisicamente... Mas 
quem são os culpados? Os pseusdos 
educadores que tiraram a autoridade 
do professor de colocar o mau aluno 
para fora da sala... Demenores são 
protegidos pelos Direitos Humanos.

Homens são mais 
esquecidos?

Pois então minha gente... espia só 
a pesquisa que saiu recentemente e 
que mostra que os homens são mais 
esquecidos do que as mulheres... 
ué... mas esquecidos de que mesmo? 
Ué eu não me lembro do que exa-
tamente... Ah vai ver que é quando 
agente comete aqueles deslizes de 
balangar beiço com outra pessoa do 
sexo oposto e ai papo vem papo vai 
e depois a bobiça pinta e a confusão 
vem a cavalo e aí a mulher pergunta 
quem aquela? Já reparou que todo 
homem geralmente esquece. Então 
os cientistas tem razão e as mulheres 
estão sendo injustas ao falar mal e 
querer se separar por um deslize que 
nós nem lembramos mais né não? 
Ué os cientista que disseram né não?

Brasileiro é o 9º mais alegre... 
No bom sentido viu?

É... como vocês sabem Clodoal-
do também é cultura... às vezes inú-
teis... mas cultura e estou aqui para 
repassar todas as informações que 
estiver acontecendo nesse mundão 
sem porteira de meu Deus... pois 
não é que os ingleses fizeram uma 
pesquisa para saber quem são os po-
vos mais alegrinhos da vida... em pri-
meiro lugar são os australianos em 
segundo os meninos da boa terrinha 
de tio Sam e nós brazuquinhas le-
gais somos o nono povo mais felizes 
da vida...tu já notaste que Deus tem 
um carinho especial com nós brazu-
qinhas e somos felizes e tranquilos e 
graças a Deus mesmo... e por cá ti-
rando o tarso Genro... a Dilma... e o 
Sapinho Manguaceiro Barbudo tudo 
vai muito legal…

Montei no Porco

Pois então minha gente... eu 
estou nesse momento cansado de 
ficar brigando por coisas que acho 
que está errada e nesse momen-
to estou simplesmente picando a 
mula... deitando cabelo... caindo 
no capinado e capando o gato... 
eu vou embora e não adianta pedir 
para ficar só um bocadinho que não 
fico... e amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... e até lá saiba se com-
portar direitinho... e por favor lem-
bre - “Em Cristo somos mais do que 
vencedores.” Bíblia Sagrada... para 
pensar mesmo

O Fuso de hoje é - Os donos de 
caranguinhos que saem pelas ruas 
com sons altíssimos de madrugada 
perturbando todos... Cadê a polí-
cia? Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – A grande 
figura humana e profissional nota 
mil que é a médica Dra. thatiana 
que empresta seu talento e toda sua 
eficiência na hemodiálise do Dílson 
Godinho... sucesso nobre e biita 
guerreira... Fui

Última

O quarto ministro a deixar o car-
go no Ministério da Educação, Mil-
ton Ribeiro, volta o foco para uma 
das áreas mais sensíveis do governo 
Bolsonaro. O pior é que ele deixa o 
cargo com suspeita de uso político 
da verba do ministério para os mu-
nicípios. Após uma conversa com o 

presidente Jair Bolsonaro, Milton Ri-
beiro quis repetir o gesto que acon-
teceu no governo de Itamar Franco, 
quando o seu então ministro da Casa 
Civil, Henrique Hargreaves, foi acu-
sado de envolvimento no esquema 
de corrupção do Orçamento federal. 
Após provar a sua inocência, Hargre-

aves foi reconduzido à Casa Civil. 
Milton Ribeiro quer seguir o mesmo 
caminho. O problema são as pedras 
deixadas pelo que está sendo chama-
do de escândalo dos pastores. Para 
estancar ontem os líderes evangéli-
cos que parecem estar dominando o 
MEC já indicaram o nome de victor 

Godoy veiga, o secretário executivo 
do MEC, o segundo homem de Mil-
ton Ribeiro no Ministério da Educa-
ção. No entanto, o presidente do PL, 
valdemar Costa Neto, queria empla-
car o diretor de Ações Educacionais 
do FNDE, Garighan Amarante Pinto. 
Cada um quer tirar o seu pedaço.

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDt) defendeu o projeto da ex-se-
nadora Iara Bernardi que penaliza 
as pessoas que agirem com discri-
minação contra qualquer pessoa e 
por qualquer motivo físico ou moral 
e, embora ele defenda que primeiro 
se promova a educação preventiva, 
para depois punir. Segundo o parla-
mentar, hoje a sociedade tem que ser 
mais compreensiva e saber aceitar as 
diferenças e não se pode mais aceitar 
que pessoas que fizeram opção sexu-
al, religiosa, ou mesmo de cor sofram 
qualquer tipo de discriminação e 
fiquem sem uma devida punição. “vi-
vemos numa sociedade igualitária, ou 
pelo menos deveria ser e temos um 
regime democrático, onde o respeito 
ás pessoas deve ser observado.” Disse 
ainda o secretario da Mesa Diretora 
da Câmara, que a tipificação em lei e 
a consequente punição para os que 
agridem o semelhante por preconcei-
to de raça, cor, etnia, religião, origem, 
deficiência, gênero, sexo, orientação 
sexual ou identidade de gênero é 
uma das ações para resolver esse tipo 
de problema. Raimundo lembrou 

ainda que a aprovação de projeto, 
na Comissão de Direitos Humanos 
e Legislação Participativa (CDH) que 
aperfeiçoar, se necessário”, defendeu. 

Na opinião do parlamentar, an-
tes de punir, entretanto, é preciso 
educar, ensinando as crianças a não 
discriminar o semelhante que, de al-
gum modo, é diferente da maioria 
(embora já exista uma lei que pune 
com prisão, mas trechos precisa 
ser regulamentado). Com base em 
número do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), que 
mostram a situação de desigualda-

de de negros e pardos em relação 
aos brancos no país no que se refe-
re em nível de escolaridade e ren-
dimentos, o vereador argumentou 
que a educação é, também, o me-
lhor mecanismo para a correção 
de desigualdades socioeconômicos 
e para a promoção do desenvolvi-
mento de indivíduos e nações.

Ele lembra que acredita que a 
escola pública de qualidade será o 
caminho principal para oferecer à 
população negra e parda, e a todos 
os brasileiros menos favorecidos, 
condições de igualdade e de me-

lhoria da situação socioeconômica 
e cultural. “Não podemos aceitar a 
discriminação e o preconceito, que 
deve ser combatido nos tribunais 
e nas escolas de todo o país. Até 
que resolvamos esses problemas, 
teremos sempre o Dia Nacional da 
Consciência Negra (comemorado 
nessa semana) a nos faz lembrar a 
inadiável tarefa de dar a todos os 
brasileiros, independentemente da 
sua condição, tratamento e oportu-
nidades iguais, livres de qualquer 
preconceito e discriminação” afir-
mou.

ASCOM/ CÂMARA 

ASCOM/ CÂMARA 

Os crimes ligados ao tráfico de 
drogas representam quase 30% de 
tudo o que se julga na justiça crimi-
nal brasileira. Parte deste resultado 
tem relação direta com a alteração 
promovida na Lei nº 11.343 de 2006 
que endureceu as penas para os trafi-
cantes, mas teve um efeito perverso 
para os usuários e pequenos trafi-
cantes. Para dar uma melhor solução 
jurídica à problemática, a Câmara dos 
Deputados instituiu uma comissão 
formada por juristas, professores de 
Direito, membros do Ministério Pú-
blico e pelo médico Dráuzio varela, 
com o intuito de preparar um ante-
projeto e atualizar a Lei de Drogas. 
Na visão do especialista em Direito 
Penal, Yuri Sahione, a lei em vigor 
trouxe modernização para o assunto, 
à medida que criou mecanismos para 
o estado auxiliar usuários e à própria 
polícia na ação integrada e estraté-
gica com foco no planejamento das 
ações ligadas ao tema. “Já há certa e 

correta diferenciação na aplicação 
de medidas a usuários e traficantes, 
embora ainda seja necessária melhor 
identificação desses perfis”, ressalta. 
O tráfico de drogas é considerado um 
crime hediondo em nosso país, sem 
benefícios de indulto, comutação e 
os tempos para a progressão dos re-
gimes prisionais são diferenciados de 
crimes comuns. “A lei já trata o crime 
de tráfico com maior gravidade, mas 
ainda faltam políticas públicas eficien-
tes, fiscalização efetiva de fronteiras 
com outros países e interestaduais”, 
destaca Sahione. Segundo o jurista, 
é preciso melhorar o trabalho de 
atendimento aos usuários para que 
eles deixem de usar, desestimulan-
do o consumo e promovendo a re-
dução dos índices de criminalidade 
relacionados às drogas. Ele vê com 
bons olhos a criação da Comissão 
e acredita que a legislação precise 
de outros instrumentos para casos 
que envolvem o tráfico de drogas, 

privilegiando a apreensão de bens, 
quebra de sigilo e outras medidas 
que garantam o combate econômi-
co do problema. “Na minha con-
cepção, o problema não está nas 
favelas e nem nas bocas de fumo, 
está no grande volume de entor-
pecentes e no poder econômico 
destes grandes grupos”. “A Lei de 
drogas carece de aperfeiçoamento, 
principalmente no que se refere ao 
porte de drogas para uso próprio e, 
também sobre a matéria prima para 
se fazer medicamentos para o uso 
medicinal”, destaca o professor de 
Direito e Processo Penal e sócio do 
escritório Cury & Cury Sociedade 
de Advogados, Rogério Cury. Ele 
corrobora com a visão sobre a im-
portância de um grupo de trabalho 
para promover estudos e propor 
aperfeiçoamentos à lei. “Juristas ex-
perientes que conheçam a matéria 
e a realidade de outros países com 
legislação parecida à nossa pode-

riam contribuir sobremaneira”. O 
advogado concluiu, frisando que 
o combate exige integração entre 
lei, estrutura, educação e demais 
investimentos em conscientização 
e ações práticas para evitar que as 
crianças entrem no mundo de tra-
fico de drogas. O grupo de especia-
listas que vai elaborar um antepro-
jeto para atualizar a Lei Antidrogas 
é composto de 13 integrantes e pre-
sidido pelo ministro do Superior 
tribunal de Justiça (StJ) Ribeiro 
Dantas. Segundo ele, o colegiado 
pretende fazer um debate “equili-
brado” sobre o tema. “quando for-
mos ouvir autoridades no assunto, 
tentaremos convidar pessoas que 
tenham uma visão mais liberalizan-
te e outras que tenham uma ótica 
mais dura sobre o problema. Busca-
remos os dois lados para produzir 
um texto equilibrado”, disse. Eles 
terão prazo de 120 dias para a con-
clusão dos trabalhos.

O secretário Municipal do Meio 
Ambiente Soter Magno disse que vê 
com bons olhos o projeto de lei em 
análise na Câmara dos Deputados 
(PL 5721/13) que cria incentivos 
para a instalação de usinas de ge-
ração térmica de energia elétrica a 
partir de resíduos. Segundo o Secre-
tario, o projeto é do institui o Certi-
ficado de Energia do Resíduo, a ser 
concedido a essas empresas, que 
será pago em dinheiro pelo gover-
no federal. Soter lembrou que pela 
proposta, plantas instaladas nas re-
giões Norte, Nordeste e Centro-O-

este terão benefício maior. A certi-
ficação também será concedida em 
função da quantidade de rejeitos fi-
nais por massa de resíduo tratado e 
de energia gerada. Os resíduos – ur-
bano, industrial, hospitalar ou lodo 
de esgoto – a serem tratados serão 
aqueles que não puderem ser reci-
clados ou reaproveitados. Os rejei-
tos finais, após a geração de energia, 
deverão ser enviados a um aterro 
sanitário, segundo a proposta. Nas 
regiões Norte, Nordeste e Centro-O-
este, o texto estabelece as seguintes 
condições: para tratamentos que 

gerem percentual superior a 10% de 
rejeitos finais dos materiais tratados, 
serão concedidos dois certificados 
para cada cinco megawatts/hora ge-
rados; para tratamentos que gerem 
de 2% até 10% de rejeitos finais dos 
materiais tratados, serão concedidos 
dois certificados para cada quatro 
megawatts/hora produzidos; para 
tratamentos que gerem até 2% de 
rejeitos finais dos materiais tratados, 
serão concedidos dois certificados 
para cada megawatt/hora produzi-
do. Para as regiões Sul e Sudeste, as 
regras são as seguintes: tratamentos 
que gerem mais de 10% de rejeitos 
finais dos produtos tratados recebe-
rão um certificado para cada cinco 
megawatts/hora produzidos; trata-
mentos que gerem de 2% a 10% de 
rejeitos finais dos resíduos tratados 
ganharão um certificado para cada 
quatro megawatts/hora produzidos; 
tratamentos que gerem até 2% de 
rejeitos finais dos resíduos tratados 
farão jus a um certificado para cada 
megawatt/hora produzido. Cada 
certificado terá valor equivalente ao 

preço do megawatt/hora comerciali-
zado nos leilões de compra e venda 
de energia elétrica realizados pela 
Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel) na época de sua emissão. 
Ao concluir o secretário disse que 
o valor resultante em reais da mul-
tiplicação da quantidade mensal de 
certificados pelo valor do megawatt. 
O documento terá validade de 120 
meses. Soter lembra que a Lei de 
Resíduos Sólidos (12.305/10) define 
a data limite para a destinação cor-
reta dos resíduos – agosto de 2014. 
“Porém, há uma grande ausência de 
projetos industriais que resolvam 
definitivamente esta questão”, ob-
serva. Com isso, segundo afirma, 
das quase 61 milhões de toneladas 
de resíduos urbanos gerados no 
Brasil por ano, 23 milhões são lan-
çados em lixões. “Isso resulta em 
sérios danos ao meio ambiente e à 
saúde da população”, ressalta. Pra-
tes disse que tudo que for para nos-
sa gente, tentará ajustar esse projeto 
do ponto de vista municipal, e que o 
Meio Ambiente agradece. ( VS)
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Vereador cobra contrapartida de mineradora 
para atuar no Norte de Minas

Câmara aprova 10 projetos com verbas para 
educação, saúde e infraestrutura 

Analisado pedido de socorro por mulher vítima de 
violência
Novo texto quer fomentar uso do sinal vermelho na palma da mão como código em 
estabelecimentos públicos e privados

Durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, o vereador Rodrigo Cadeirante 
Maia propôs que lideranças políticas 
e entidades representativas do Norte 
de Minas se unam para exigir uma 
contrapartida da empresa Sul Ame-
ricana de Metais (SAM), subsidiária 
da chinesa Honbridge Holdings, que 
pretende investir US$ 2,1 bilhões de 
dólares em empreendimento de ex-
ploração de minério de ferro numa 
aérea dos municípios Grão Mogol, 
Padre Carvalho, Fruta de Leite e Jo-
senópolis, no Norte de Minas. 

O vereador entende que o inte-
resse dos chineses é uma oportu-
nidade para que os representantes 
da região reivindiquem dos investi-
dores, por exemplo, a execução de 
obras de duplicação da BR-251, uti-
lizando as Parcerias Público-Privadas 
(PPP).

Porém as articulações estão sen-
do realizadas para a mineradora ar-
car com os gastos para a conclusão 
das obras da Barragem de Berizal. 
No caso da BR-251, a estrada foi no-
vamente palco, no final de semana, 
de grave acidente em que morreram 
seis pessoas. Ele lembrou o histórico 
trágico do local. Rodrigo Cadeiran-
te disse que a vinda da mineradora 
para a região deve ser comemorada, 
mas ressaltou a necessidade de ha-
ver rigor nas tratativas com o grupo 
chinês no sentido de se evitar danos 
ambientais e tragédias como as 
ocorridas em Brumadinho.

A empresa planeja a construção 
de um complexo de mineração com 
um mineroduto, duas barragens 
de rejeitos e dois reservatórios de 
água na região de abrangência dos 
quatro municípios. A meta é extrair 
27,5 milhões de toneladas anuais 

de minério, tratadas por processo 
tecnológico capaz de elevar o teor 
baixo de 20% de ferro - como o 
material é encontrado na natureza 
- para 66,5%, concentrado de alta 
qualidade e demanda no mercado 
internacional. O projeto prevê o 
uso da água para levar o minério 
de ferro por meio do mineroduto 
até o porto. Para isso, a empreen-
dedora pretende construir uma 
barragem no rio vacaria, entre os 
municípios de Grão Mogol e Fruta 
de Leite.  Por recomendação do Mi-
nistério Público de Minas Gerais, a 
Secretaria de Estado do Meio Am-
biente (Semad) suspendeu as duas 
audiências públicas que seriam 
realizadas em Grão Mogol e Fruta 
de Leite, para discutir o empreen-
dimento. As reuniões ocorreriam 
terça-feira (29) e quarta-feira (30), 
respectivamente.

Os vereadores de Montes Cla-
ros aprovaram na sessão ordinária 
de terça-feira (29), dez projetos, 
entre eles o de número 22/ 2022 
do Executivo que autoriza o mu-
nicípio a abrir crédito especial 
ao orçamento. Pelo projeto serão 
investidos R$ 7,803 milhões na 
educação, saúde e infraestrutu-
ra. Na construção e ampliação 
unidades de ensino infantil serão 
destinados R$ 1,82 milhão. Para 
entidades desportivas R$ 150 mil. 
Para manutenção das atividades 
de ensino fundamental R$ 1,8 mi-
lhão; para a pavimentação de vias 
urbanas R$ 150 mil. tem também 
contribuições para entidades de 
assistência a saúde no valor de R$ 
3,225 milhões; repasse de recursos 
do programa Subsistema Nacional 
de vigilância Epidemiológica na 
ordem de R$ 323 mil; construção 
ampliação das unidades de assis-
tência Farmacêutica R$ 200 mil e 
para construção e reforma de salão 
de velório R$ 115 mil.

Outro projeto aprovado, o nº 
07/2022 de autoria do presidente 
da Casa Legislativa, Cláudio Rodri-
gues (Cidadania) que denomina 
Escola do Legislativo Professor 
Arthur leite. De acordo com o pre-

sidente, a proposta é uma forma 
de a Câmara expressar seu com-
promisso com a educação para a 
cidadania e prestar uma homena-
gem ao ex-vereador Artur Luiz Fer-
reira Leite, que dedicou a vida ao 
trabalho incansável pelo progresso 
e desenvolvimento do município 
de Montes Claros e região. “Ao 
denominar a Escola do Legislati-
vo Professor Artur Leite queremos 
homenagear não somente a figura 
do profissional e político de visão 
progressista, mas também, reafir-
mar os valores defendidos pelo 
cidadão, quais sejam: honestida-
de, retidão, firmeza de propósito, 
austeridade e caráter que devem 
nortear a atuação cívica de cada 
cidadão brasileiro”, destaca.

Com uma extensa carreira pro-
fissional, Artur Leite foi professor 
universitário, psicólogo, jornalista, 
radialista, colunista político, além 
de exercer o cargo de vereador na 
Câmara de Montes Claros na Le-
gislatura de 1989 a 1992, quando 
ocupou a cadeira de vice-presi-
dente na Mesa Diretora no ano de 
1989, licenciando-se na sequência 
para exercer as funções de secre-
tário de Governo do então prefeito 
Mário Ribeiro da Silveira. Nascido 

em 27 de março de 1953 em São 
João da Ponte/MG, Artur Leite veio 
ainda criança para Montes Claros. 
Em sua extensa carreira profissio-
nal, passou pela tv Montes Claros, 
tv Geraes, Rádio Sociedade e Rá-
dio Itatiaia, Rádio terra AM e 104,9 
FM.

Na imprensa escrita, iniciou 
sua trajetória no extinto O Jornal 
de Montes Claros. Na sequência, 
assinou artigos e coluna política 
no Jornal de Notícias, Diário de 
Montes Claros, Gazeta Norte Mi-
neira, Jornal do Norte e O Norte 
de Minas. Atuou durante mais de 
duas décadas como professor da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) e também 
foi presidente da Apae. Como 
articulador político e mestre de 
cerimônia, prestou assessoria de 
imprensa a diversas prefeituras da 
região. Artur leite faleceu em 28 de 
novembro de 2018, deixando um 
legado de mais de 40 anos de atua-
ção na imprensa de Montes Claros 
e região.

De autoria do vereador Edmíl-
son Bispo (PSD) Projeto de Lei nº 
06/2022 que denomina rua Aris-
teu Rodrigues dos Reis no bairro 
vila Anália. O Projeto de Lei nº 

Em reunião na terça-feira (29), 
a Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) aprovou parecer pela 
legalidade do Projeto de Lei (PL) 
2.139/20, da deputada Ione Pinhei-
ro (DEM), que institui o recebimen-
to de comunicação de violência do-
méstica e familiar contra a mulher 

por intermédio de atendentes em 
farmácias e drogarias.

O projeto foi relatado pelo de-
putado Sávio Souza Cruz (MDB), 
que preside a comissão e apresen-
tou o substitutivo nº 1 para modi-
ficar lei já existente e incorporar ao 
texto o uso do X vermelho na palma 

da mão da vítima como sinal de pe-
dido de socorro. O PL deve passar 
agora pela Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher antes de seguir 
para o Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) em 
1º turno.

Originalmente o projeto trata da 
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Cotação Dólar - real

R$ 4,79

Cotação eUrO - real

R$ 5,34

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 34º
Min. : 20º

Relator defendeu GUILHERME BERGAMINI que política já existente tenha ações para 
fomentar programa de cooperação ‘sinal vermelho’

09/2022, de autoria do vereador 
Júnior Martins (Cidadania), que 
denomina Academia de Saúde Níl-
ton Gonçalves de Jesus no bairro 
vila Exposição. também do verea-
dor Júnior Martins, projeto de Lei 
nº 10/2022 que denomina Praça da 
União no bairro Jardim Niemeyer. 
Projeto de Lei nº 11/2022, de au-
toria da vereadora Maria Helena 
(MDB), que denomina Rotatória 

Laura Soares dos Santos no bairro 
Morada do Parque.

O Projeto de Lei nº 14/2022, de 
autoria do vereador Daniel Dias 
(PC do B), que denomina rua Joa-
quim Pereira dos Santos no bairro 
Mangues. De autoria do vereador 
Wilton Dias (PtB) o Projeto de Lei 
nº 18/2022 que denomina rua Ag-
nelo Flávio dos Santos no bairro 
Independência. Aprovado também 

o Projeto de Lei nº 23/2022, de au-
toria da vereadora Graça da Casa 
do Motor (PSL), que denomina rua 
Jardim dos Ipês no bairro Jardim 
Primavera. E o projeto de Lei nº 
24/2022, de autoria do presidente 
da Casa vereador Cláudio Rodri-
gues (Cidadania), que denomina 
rua Maria Macedo Chaves no con-
domínio Chácaras Santa terezinha. 
(Ascom CMMC)

comunicação nas farmácias e dro-
garias que permanecerem em fun-
cionamento durante a vigência do 
estado de calamidade pública de-
corrente da pandemia de Covid-19 
no Estado, mas o substitutivo 
menciona também diversos outros 
estabelecimentos, entre públicos e 
privados, e não limita a vigência da 
ação.

Em lugar do X vermelho na pal-
ma da mão da vítima como pedido 
de socorro, o projeto original defi-
ne uma frase indicativa a ser usada 
pela mulher na farmácia ou droga-
ria (“Preciso de Máscara Roxa”).

Por terem conteúdo semelhan-
te, foram anexados a esse projeto 
outros três PLs (2.766/21, 2.807/21 
e 2.872/21), que em linhas gerais 
tratam do código Sinal vermelho 
como pedido de socorro para mu-
lheres em situação de violência do-
méstica ou familiar.

SHOPPINGS, CONDOMíNIOS E 
OUtROS DEvEM INtEGRAR AçãO

Conforme o substitutivo, 

deverá ser acrescentado à Lei 
22.256/2016, que institui a po-
lítica de atendimento à mulher 
vítima de violência no Estado, 
o artigo 6º A, pelo qual deverão 
ser fomentadas ações para imple-
mentação do programa de coope-
ração “sinal vermelho” destina-
das ao imediato recebimento de 
pedido de socorro e ajuda para 
mulheres em situação de violên-
cia doméstica ou familiar, obser-
vando-se o disposto na legislação 
federal vigente.

Pelo novo texto, o “sinal ver-
melho” constitui uma forma de 
pedido de socorro por meio do 
qual a vítima pode sinalizar e efe-
tivar o pedido de socorro expon-
do a mão com uma marca em seu 
centro, na forma de um “X”.

A marca deve ser feita prefe-
rencialmente com batom na cor 
vermelha e, em caso de impos-
sibilidade, com caneta ou outro 
material acessível, se possível na 
cor vermelha, sendo mostrada 
com a mão aberta, para clara co-
municação do pedido aos aten-

dentes de farmácias, repartições 
públicas e instituições privadas, 
portarias de condomínios, hotéis, 
pousadas, bares, restaurantes, lojas 
comerciais, administração de sho-
ppings ou supermercados.

Para efetivar a proteção da víti-
ma, o procedimento a ser adotado 
uma vez recebido o pedido de so-
corro será estabelecido em regula-
mento pelos órgãos competentes.

Ao defender as mudanças pro-
postas pelo substitutivo, o relator 
pontuou que medidas como a pro-
posta deverão ser contínuas, e não 
vigorar somente na pandemia de 
Covid-19.

Além disso, considerou mais 
adequado alterar a forma de denún-
cia e pedido de socorro, uma vez 
que já existe no Brasil a Campanha 
Sinal vermelho, criada pela Asso-
ciação dos Magistrados Brasileiros 
(AMB), em parceria com o Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), e a 
Lei Federal 14.188, de 2021, que 
define o programa de cooperação 
Sinal vermelho contra a violência 
Doméstica. (Portal ALMG)
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DIVULGAÇÃO

MeiO aMbiente/ RegiOnal

Codema aprecia hoje licença das 
obras do Anel Rodoviário Norte

Buritizeiro participa de audiência pública 
do PIGIRS

Pirapora entrega 135 cestas básicas e confirma 
ônibus novo para APAE

Mês das Águas tem visita 
à parque e à indústria de 
Montes Claros

O Conselho Municipal de Meio 
Ambiente de Montes Claros (Code-
ma) aprecia hoje (31), o projeto de 
licenciamento do Anel Rodoviário 
de Montes Claros, que interligará 
as BRs 135 e 251, retirando o fluxo 
de aproximadamente 2,5 mil cami-
nhões da área urbana. A Prefeitu-
ra de Montes Claros declarou de 
utilidade pública duas áreas para 
intervenção ambiental e constru-
ção do Anel Norte, no inicio des-
se mês e com isso, abriu espaço 
para o licenciamento da obra. O 
governador Romeu Zema deverá 
estar em Montes Claros, dia 15 de 
abril, para dar a ordem de serviço 
da obra, que será realizada com os 
recursos da concessão da BR-135, 

no trecho de Montes Claros a Belo 
Horizonte.

Serão investidos, conforme 
previsão, R$ 150 milhões nos dois 
contornos, sendo R$ 100 milhões 
no Anel Norte e R$ 50 milhões no 
Leste.  A declaração de utilidade 
publica da Alça Sudeste (BR-135/
trevo do Exército) e da Alça Nor-
deste (BR-251/Estrada da Produ-
ção) foi publicada no Diário Oficial 
do Estado no começo deste mês. 
O licenciamento foi repassado ao 
município para acelerar o proce-
dimento e fugir da burocracia es-
tadual. No dia 16 de setembro de 
2021 foi assinado o acordo da Pre-
feitura de Montes Claros, Estado e 
da concessionária Eco 135.

Um espaço de diálogo entre o 
Poder Público e a população. Com 
esse viés, a Prefeitura de Buritizei-
ro participou, na manhã de terça-
feira (22/03), da Audiência Pública 
para o diagnóstico do Plano In-
termunicipal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos (PIGIRS), de-
senvolvido pelo Consórcio Inter-
municipal e Multifinalitário para 
o Desenvolvimento Ambiental do 
Norte de Minas (Codanorte) e a 
Superintendência de Desenvolvi-
mento do Nordeste (Sudene). O 
evento aconteceu no Centro de 
Convenções de Pirapora, e con-
tou com a presença de várias li-
deranças políticas, representantes 
de saneamento, ambientalistas, 
agentes interessados no assunto 
e comunidade. Representantes de 
várzea da Palma, Lassance, Ibiaí, 
Ponto Chique, Coração de Jesus, 
Jequitaí, Lagoa dos Patos, São João 
da Lagoa, Claro dos Poções e São 

João do Pacuí, atuaram na discus-
são que foi amplamente apresen-
tada e debatida por especialistas 
capacitados.

O PIGIRS é uma importante ini-
ciativa que visa nortear as ações de 
implantação de uma nova política 
no tratamento de resíduos sóli-
dos em 62 municípios da região 
Norte, Central Mineira e vale do 
Jequitinhonha. O presidente do 
Codanorte e prefeito de Francisco 
Dumont, Eduardo Rabelo, ressal-
tou que o início das Audiências 
representa um grande passo para 
a concretização do Plano. “todos 
os 62 municípios consorciados se-
rão contemplados com o PIGIRS. 
E, a partir disso, todos eles estarão 
aptos a conseguirem recursos do 
governo federal, para serem inves-
tidos na infraestrutura e no seu 
desenvolvimento”, comentou.

O vice-prefeito de Buritizeiro, 
Marcelo Osório esteve no encon-

tro e falou sobre os avanços que 
o município tem feito no sentido 
de acabar com a disposição inade-
quada dos resíduos sólidos. “É um 
desafio muito grande dar fim aos 
lixões, pois a gestão de resíduos 
sólidos tem sido um dos maiores 
gargalos para as administrações 
públicas de pequenos e médios 
municípios. temos avançado sig-
nificativamente, com a criação da 
Unidade de triagem e Reciclagem 
de Resíduos, e estamos desenvol-
vendo um projeto de construção 
de uma usina de triagem e com-
postagem de resíduos orgânicos. 
Enfim, com a elaboração do Plano 
Regional de Gerenciamento de 
Resíduos Sólidos, teremos uma 
importante ferramenta na capta-
ção de recursos e na orientação 
de futuras ações, futuros projetos 
e programas socioambientais do 
município”, explanou. (Ascom 
PMB)

A Prefeitura de Pirapora, via Se-
cretaria da Família e Políticas So-
ciais (SEFAM), fez a entrega de 135 
cestas básicas para a Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE) de Pirapora, em evento 
que reuniu os pais de alunos, fun-
cionários da entidade e servidores 
municipais. O prefeito Alex César 
fez questão de participar da en-
trega, quando também visitou as 
dependências da APAE e conhe-
ceu um pouco mais dos trabalhos 
desenvolvidos junto aos usuários. 
Na oportunidade, o prefeito con-
firmou o investimento de R$ 380 
mil para a aquisição de um ônibus 
novo para a entidade e a reforma 
do transporte que está disponível, 

atualmente.
Após receber os agradecimen-

tos de alguns pais e também ouvir, 
atentamente, os questionamentos 
sobre outras demandas da entida-
de, Alex César pontuou: “É a nossa 
obrigação cuidar de vocês. quere-
mos dar o melhor suporte para a 
APAE e vamos trabalhar muito para 
isso”. 

De acordo com a diretora da 
APAE, Shirley Lebron, as 135 cestas 
básicas recebidas serão repassadas 
para as famílias dos alunos. “que-
ro agradecer ao prefeito por todo 
apoio que está nos dando. A par-
ceria com a Prefeitura é essencial 
para o nosso trabalho. todos os 
atendimentos são gratuitos e são 

essas ações que nos possibilitam 
mantermos este trabalho tão fun-
damental para os usuários e seus 
familiares”. Revelou a diretora.

A APAE de Pirapora atende 300 
pessoas com deficiência e autis-
mo. Destes, 135 são atendidos de 
segunda à sexta-feira na escola es-
pecial e os demais são atendidos 
pela equipe da saúde e assistência 
social. A entidade oferece ainda 
acompanhamento com médico 
neurologista e uma equipe mul-
tidisciplinar na área da saúde. Na 
assistência social, são desenvolvi-
das oficinas terapêuticas, auxílio 
com BPC, laudos e ajudas como a 
distribuição de cestas básicas, rou-
pas, calçados e etc. (Ascom PMP)

Serão realizadas hoje (31), em 
Montes Claros, duas visitas técnicas: 
uma ao Parque Nacional da Lapa Gran-
de e outra a uma indústria farmacêuti-
ca, a partir das 8h30. As atividades en-
cerram as comemorações do Mês das 
Águas, iniciadas no dia 1º de março 
com o objetivo de alertar sobre a crise 
hídrica e a importância de preservação 
do líquido essencial para a sobrevi-
vência de todas as espécies. Os am-

bientalistas interessados em participar 
podem se inscrever pelo telefone (38) 
2211-3339. Serão disponibilizadas 
apenas 60 vagas, 30 para cada unidade 
a ser visitada. todas as normas de se-
gurança e prevenção à Covid-19 serão 
adotadas.  O parque possui uma gran-
de biodiversidade e parte dos recursos 
hídricos são responsáveis pelo abaste-
cimento de Montes Claros, enquanto 
que, na multinacional farmacêutica, 

A audiência realizada no Centro de Convenções de Pirapora 

serão conhecidas as estratégias de 
reuso do líquido, que se torna cada 
vez mais escasso em todo o mundo.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável, e em conjunto com o Comitê da 
Bacia Hidrográfica do Rio verde Gran-
de e a Agência Peixe vivo, estão na 
coordenação.  O secretário municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Soter Magno, lembra que 
as comemorações foram marcadas 
por atividades de grande importância, 
que buscaram conscientizar a popula-
ção em geral. “A Água é o sangue da 
terra e temos que preservá-la”, refor-
çou, lembrando o sucesso das ativida-
des, principalmente das palestras rea-
lizadas durante o Seminário Mundial 
da Água, promovido no auditório da 
Sociedade Rural, no Dia Mundial da 
Água.
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Montes Claros registra a admissão de 38,2 
mil trabalhadores em 12 meses

Taxa de Licenciamento de 
Veículo vence nesta 
quinta-feira

Casamento comunitário 
será realizado hoje em 
Montes Claros

Prefeitura incentiva à prática de esportes entre 
crianças e adolescentes

Chamada para propostas na área de divulgação científica 
vai investir R$ 6 mi

O município de Montes Claros 
tem dados positivos na geração 
de empregos e nos últimos 12 
meses foram 6.748 empregados e 
6.172 desempregados, com saldo 
positivo de 576 novas vagas. Nos 
últimos 12 meses, por sua vez, 
foram 38.219 admitidos e 34.053 
demitidos, o que resultou em um 
saldo positivo de 4.166 vagas. O 
Ministério da Economia divulgou 
os números do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged) relativos ao mês de feve-
reiro de 2022. O Caged analisa o 
mercado de trabalho através das 
informações disponibilizadas pe-

las empresas e contribui para que 
estados e municípios elaborem 
políticas públicas para geração de 
emprego e renda.

O Caged, em janeiro, trouxe 
números animadores para a ci-
dade, mostrando que as empre-
sas instaladas em Montes Claros 
contrataram, de maneira formal e 
com todos os direitos trabalhistas 
assegurados, 3.164 trabalhadores, 
enquanto demitiram 2.908 profis-
sionais, o que representou um 
saldo de 256 vagas. Agora, em fe-
vereiro, foram 3.488 trabalhado-
res admitidos, 3.216 desligados e 
um saldo de 272 vagas.

vence nesta quinta-feira (31/3) a 
taxa de Renovação e Licenciamento 
Anual de veículo (tRLAv) de 2022. 
O tributo, no valor de R$ 135,95, 
deve ser pago nesta data por todos 
os proprietários, independente-
mente da placa.

Assim como o Imposto sobre a 
Propriedade de veículos Automoto-
res (IPvA), o pagamento da tRLAv 
pode ser efetuado diretamente nos 
terminais de autoatendimento ou 
guichês dos agentes arrecadadores 
autorizados (Bradesco, SICOOB, 
Mercantil do Brasil, Caixa Econô-
mica Federal, Casas Lotéricas, Mais 
BB, Banco Postal e Santander), bas-
tando informar o número do Regis-
tro Nacional de veículos Automo-
tores (Renavam) do veículo. quem 
preferir, pode emitir o Documento 
de Arrecadação (DAE) no site da Se-
cretaria de Estado de Fazenda.

Um casamento comunitário 
com a participação de 35 casais 
será realizado hoje a noite, na 
Igreja de Deus Avivamento Bíbli-
co, a partir das 18 horas, em ini-
ciativa do pastor Gil Novaes, que 
comemora o fato de em seis anos, 
ter celebrado aproximadamente 
1.000 casamentos, em sessões 
comunitárias, onde os noivos não 
tem qualquer despesa. Ele lembra 
que qualquer casamento hoje fica-
ria em média de R$ 1,5 mil a R$ 
1,8 mil, incluindo as taxas carto-
riais, roupas, maquiagem e trans-
porte dos noivos e seus familiares. 
Porém, nesse projeto, são conse-
guidas doações e isentada a taxa 
de cartório, que é de R$ 630,00.

A seleção dos noivos a serem 
atendidos exige alguns critérios, 
como ser carente, de vulnerabi-

A Secretaria de Esportes e Juven-
tude da Prefeitura de Montes Claros 
está recebendo inscrições de crian-
ças e adolescentes que desejam 
participar do Programa Municipal 
de Iniciação e Formação Esportiva. 

As inscrições podem ser feitas até o 
dia 8 de abril, na Praça de Esportes, 
entre 8h30 e 12 horas e das 14 às 
17h30.

Para se inscrever, é preciso 
apresentar atestado médico, 2 fo-

tos (3x4) e cópia do documento 
de identidade oficial do atleta e 
de seu responsável, que deve estar 
presente no momento da inscrição. 
Podem participar estudantes de es-
colas públicas e particulares.

Para os esportes coletivos, o 
aluno deve ter idade entre 10 e 12 
anos. Para os esportes individuais, a 
idade deve ser superior a 10 anos. 
O início das atividades do programa 
está previsto para o dia 11 de abril, 

e estão disponíveis as seguintes mo-
dalidades: basquete, handebol, vô-
lei, natação, karatê, futsal e futebol 
de campo.

A iniciativa visa proporcionar os 
benefícios da prática esportiva aos 

jovens, ao mesmo tempo em que 
pode contribuir para a descoberta 
de novos talentos nas sete moda-
lidades disponíveis. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo telefo-
ne 2211-3338. (Ascom PMMC)

A fim de estimular ações de divul-
gação científica – aquelas que têm 
como alvo o público não especia-
lizado –, a Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig) acaba de lançar a chamada 
05/2022, do Programa Comunicação 
Pública da Ciência e da tecnologia 
comunicação pública da ciência e 

tecnologia “Apoio a Ações de Divul-
gação da Ciência, da tecnologia e da 
Inovação”.

É previsto o investimento de R$ 6 
milhões em projetos que podem ser 
apresentados por instituições científi-
cas, tecnológicas e de inovação (ICts) 
de Minas, órgãos e entidades da admi-
nistração pública estadual e entidades 

privadas sem fins lucrativos.
As propostas devem ser relaciona-

das a uma das quatro linhas temáticas 
definidas, que abrangem a realização 
de exposições, cursos e atividades 
afins, produção de materiais e pro-
dutos, pesquisas sobre a temática e 
apoio às estruturas de comunicação 
das ICts e dos espaços de ciência se-

diados em Minas Gerais.
O prazo para envio de propostas 

segue até 30/5/2022, por meio do 
sistema Everest. A chamada pode ser 
acessada aqui.

MAIS RECURSOS | A última 
chamada da Fapemig para apoio a 
projetos de divulgação científica foi 

lançada em 2015. Após esse hiato de 
sete anos, ela volta mais completa e 
com maior previsão de recursos. Uma 
novidade é que propostas que envol-
vam mais de uma instituição ou sejam 
de grupos transdisciplinares terão um 
acréscimo de 10% em sua pontuação 
para efeitos de ranqueamento.

A chamada também prevê a en-

trega de um produto ou material de 
divulgação científica, além do pitch 
(vídeo de curta duração). A ideia é 
que esse material, a ser definido pela 
equipe de pesquisa, venha a integrar 
um repositório de ações de comuni-
cação da ciência e seja utilizado para 
promoção e fortalecimento da área 
no estado. (Agência Minas) 

  PROGRAMA DE INICIAÇÃO E FORMAÇÃO ESPORTIVA

lidade social. A preferência é para 
aqueles que já vivem em união 
estável. Depois da cerimônia, a 
pessoa recebe a certidão oficial de 
casamento. Gil Novaes lembra que 
tem alguns colaboradores, como a 

empresa Nete Freitas, que doa a ma-
quiagem dos noivos, as empresas de 
ônibus que transportam os noivos 
e seus familiares, além de lojas de 
roupas que fornecem as vestimentas 
para os noivos.

O não pagamento da taxa ou 
a quitação em atraso resulta em 
multa, conforme descrito abaixo, e 
juros da Selic (taxa Referencial do 
Sistema Especial de Liquidação e de 
Custódia):

Multa de 0,15% ao dia, até o 30º 
dia;

Multa de 9%, do 31º até o 60º 
dia;

Multa de 12%, a partir do 61º 
dia.

vale lembrar que para obter o 
Certificado de Registro e Licencia-
mento de veículo (CRLv) junto ao 
Departamento de trânsito de Minas 
Gerais (Detran-MG), é preciso estar 
em dia com a tRLAv e também com 
o IPvA e eventuais multas de trânsi-
to. (Agência Minas) 

Pagamento, no valor de R$ 135,95, deve ser feito por todos 
os proprietários, independentemente da placa

O último casamento comunitário realizado na cidade

DIVULGAÇÃO 

Servidores municipais ameaçam greve 
em Montes Claros

Os servidores municipais de 
Montes Claros realizaram dois 
protestos, ontem de manhã, um 
em frente ao atual prédio da 
Prefeitura, na avenida Cula Man-
gabeira e outro, na Cidade Admi-
nistrativa, perto do Aeroporto. 
A classe anunciou que deverão 
deflagrar uma greve na cidade, 
para pressionar o prefeito Hum-
berto Souto a conceder a recom-
posição da inflação de 18% para 
a categoria, referente a parte da 
inflação do triênio 2019-2021 e  o 
pagamento de 33,24% para a edu-
cação, referente ao piso nacional 
da educação e 25% de auxílio 
alimentação do salário mínimo, 
além de cobrar o concurso publi-
co em todas áreas. O clima ficou 
ruim na Cidade Administrativa, 

pois a Prefeitura permitiu o aces-
so somente de quem apresentasse 
o cartão de vacinação. Muitos ser-
vidores ficaram revoltados.

Os protestos foram organiza-
dos pelo Sindicato dos Servidores 
Municipais e o presidente Flávio 
Celio Oliva explica que nos últi-
mos meses foram iniciadas con-
versas com a assessoria do prefei-
to Humberto Souto, mas sem ter 
qualquer resposta. Por isso, esse 
ato para cobrar uma resposta do 
município. Ele lembra que a clas-
se reivindica também a realização 
de concurso público em todas as 
áreas.  Montes Claros tem atual-
mente entre 10 mil e 11 mil ser-
vidores municipais, sendo 4 mil 
efetivos e o restante de contrata-
dos e cargos comissionados.



Montes Claros, quinta-feira, 31.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

DIVULGAÇAO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
A

O

Arquidiocese retoma com procissão 
da Semana Santa em Montes Claros

Montes Claros continua asfaltando ruas 
da cidade 

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros liberou orientações para as 
celebrações litúrgicas e outras ativi-
dades relacionadas à Semana Santa. 
As celebrações e atividades poderão 
ocorrer normalmente, obedecendo 
às orientações das autoridades sa-
nitárias locais. O Secretariado para 
a Liturgia publicou as orientações, 
assinadas pelo padre Cleydson Ra-
fael Nery Rodrigues, coordenador 
do Secretariado para a Liturgia e 
monsenhor Silvestre José de Melo, 
administrador diocesano. Nos anos 
de 2020 e 2021, as atividades públi-
cas foram suspensas, para evitar a 
aglomeração de pessoas, por causa 
da pandemia coronavírus. “Após 
dois difíceis anos em que fomos 
duramente atingidos pela pande-
mia da Covid-19, lentamente vamos 
superando esta triste página de 
nossa história e retomando nossas 
atividades pastorais”, destaca o do-
cumento.

Na recomendação, é explicado 
que “tendo em vista o bem espiri-
tual do Povo de Deus, os atos de 
devoção e manifestações culturais 
próprios da Semana Santa (pro-
cissões, via-Sacra, Sermão das Sete 

Palavras e outras atividades) pode-
rão ser realizados, após o acurado 
discernimento de cada pároco ou 
administrador paroquial. Para isso, 
sejam levadas em conta as orienta-
ções sanitárias de cada município”. 
Afirma ainda que “considerando 
o avanço da vacinação em todo o 
território arquidiocesano, o baixo 
índice de ocupação dos leitos nas 
UtI’s e enfermarias destinadas aos 
pacientes com Covid-19, a flexibi-
lização das restrições promovida 
pelas autoridades sanitárias dos 
municípios que compõe a nossa 
Arquidiocese, oferecemos as se-
guintes orientações para as celebra-
ções da Semana Santa neste ano de 
2022, que consideram, também, a 
Nota aos Bispos e às Conferências 
Episcopais sobre as Celebrações da 
Semana Santa 20221 e as indicações 
da Comissão Episcopal para a Litur-
gia da CNBB2 emanadas dos anos 
anteriores”.

Afirma ainda que consideran-
do que na Missa Crismal “o bispo, 
concelebrando com o seu pres-
bitério, consagra o santo Crisma 
e benze os outros óleos, é uma 
manifestação da comunhão dos 

presbíteros com o próprio bispo, 
no único e mesmo sacerdócio e 
ministério de Cristo. visto que 
são os seus cooperadores e conse-
lheiros no ministério cotidiano”, 
sendo sinal de comunhão eclesial 
e para que também o povo possa 
participar, essa celebração, como 
era de costume, acontecerá na 
quinta-feira que antecede a Sema-
na Santa, neste ano, no dia 7 de 
abril, às 19 horas, na Catedral Me-
tropolitana Nossa Senhora Apare-
cida. A celebração será presidida 
pelo arcebispo emérito, dom José 
Alberto Moura e concelebrada por 
todo o presbitério. Aos presbíte-
ros e diáconos, nessa Celebração 
Eucarística serão utilizados os pa-
ramentos das celebrações arqui-
diocesanas

A recomendação é que “os 
recipientes contendo os óleos 
não utilizados no ano passado e, 
porventura, de anos anteriores, 
poderão ser devolvidos até o dia 
6 de abril, na Secretaria Paroquial 
da Catedral Metropolitana Nossa 
Senhora Aparecida (Centro Paro-
quial João Paulo II). No dia, 7 de 
abril, às 16h, na Igreja Matriz San-

ta Rita de Cássia (bairro Santa Rita 
em Montes Claros), haverá a Ce-
lebração Penitencial para o Clero. 

O Rito do Lava-pés previsto 
para a Missa vespertina da Ceia do 
Senhor, em que um pequeno gru-
po de fiéis, que sejam represen-
tantes da variedade e da unidade 

de cada porção do povo de Deus, 
têm os seus pés lavados e enxu-
gados pelos bispos e sacerdotes: 
“homens e mulheres, e de modo 
conveniente, por jovens e idosos, 
pessoas sãs ou doentes, clero, con-
sagrados ou leigos” poderá ser rea-
lizado tendo cuidado como uso da 

máscara e a higienização. Aos que 
segundo as circunstâncias julgar 
potencialmente arriscado, poderá 
omiti-lo, não sendo permitida a sua 
substituição por nenhuma outra 
iniciativa, ideia ou representação 
que possa ferir o valor simbólico-
sacramental desse gesto ritual.

A Prefeitura de Montes Claros 
continua executando o recape-
amento de importantes ruas e 
avenidas da cidade. Na terça-fei-
ra (29), a rua Domiciano Pimen-
ta, no bairro Melo, recebeu uma 
nova capa asfáltica. Simultane-
amente, o serviço de fresagem 
(retirada do asfalto velho) foi 
concluído nas avenidas Carlos 
Ferrante e Irmão Jaime e Damião, 
ambas no bairro Edgar Pereira. 
Nos próximos dias, essas vias 

receberão uma nova pavimenta-
ção. O município já concluiu os 
serviços na avenida Coronel Luiz 
Maia (entre os bairros Santa Lúcia 
e Jardim Palmeiras), nas ruas Juca 
Prates, Coração de Jesus e Urbino 
viana (área central), e na rua Lírio 
Brant (região do Melo). A avenida 
Antônio Canela (bairro Canelas) e 
as avenidas Bio Lopes e três Po-
deres (Renascença) também rece-
beram o serviço.

Nos bairros São José e Alto São 

João, a Prefeitura recapeou a rua 
Joaquim Sarmento e a avenida 
Floriano Neiva, recuperando um 
corredor de trânsito com quase 
2 quilômetros de extensão. O 
recapeamento melhora significa-
tivamente a mobilidade urbana e 
proporciona mais segurança para 
condutores e pedestres. As obras 
fazem parte do projeto da Prefei-
tura de recuperar os principais 
corredores de trânsito e as mais 
importantes vias do Município.
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Veículo atropela mulher 
com carrinho de bebê em 
avenida de Montes Claros

SAMU resgata 
homem baleado em 
Montes Claros

Capotamento deixa 
motorista ferido e 
passageiro morto 
na BR-251 

PC investiga agressão durante assalto 
em Montes Claros

Jovem se desequilibra durante pescaria 
e morre afogado no rio São Francisco 

Ciclista morre ao ser atropelado por 
caminhão na MGC-122, em Mato Verde 

Homicídios de adolescentes e jovens caem 43% em áreas de 
atuação do ‘Fica Vivo!’

Uma mulher e os dois filhos - um 
bebê de dois meses e uma menina 
de dois anos -, foram socorridos pe-
los bombeiros após serem atropela-
dos por um carro no bairro Chiqui-
nho Guimarães, em Montes Claros, 
na manhã de ontem (30).

Segundo informações do Corpo 

de Bombeiros, a mulher atravessava 
a avenida Manoel Caribe Filho com 
as duas crianças quando foram sur-
preendidas pelo automóvel. O bebê 
estava no carrinho e sofreu escoria-
ções no rosto. A mulher também 
teve escoriações e estava com sus-
peita de fratura na tíbia.

“O bebê encontrava-se no colo 
de populares, os quais prestaram 
os primeiros socorros, juntamente, 
com o condutor do veículo envol-
vido que permaneceu no local até 
a chegada da guarnição dos bom-
beiros. A criança encontrava-se aos 
cuidados de populares e não sofreu 

nenhuma lesão aparente”, informou 
os bombeiros por meio de nota.

Ainda de acordo com os milita-
res, após monitoramento dos sinais 
vitais e avaliação, a mulher e os dois 
filhos foram levados para a Santa 
Casa onde ficaram sob os cuidados 
da equipe médica.

O SAMU socorreu um homem 
de 32 anos após ser atingido por 
disparos de arma de fogo, na ma-
drugada desta quarta-feira (30), 
na vila Anália, em Montes Claros. 
A vítima apresentava uma perfu-

ração na região do tórax e um 
ferimento no ombro. O homem 
recebeu os primeiros socorros 
no local e, em seguida, foi en-
caminhado para um hospital da 
cidade.

Um motorista ficou ferido e 
um passageiro morreu em um ca-
potamento na BR-251 nesta ter-
ça-feira (29). Conforme a Polícia 
Rodoviária Federal, o acidente 
ocorreu perto do km 450, perto 
da Comunidade São Calixto, em 
Grão Mogol.

Segundo as informações do 
Corpo de Bombeiros, eles se-
guiam em um caminhão que 
transportava um produto quími-
co perigoso, o ácido dicloroiso-
cianúrico seco. Por conta disso, 
foram acionados o Helicóptero 
Arcanjo 01 e viaturas de salva-
mento e de combate a incêndio, 

além de uma ambulância do 
Samu.

Ainda de acordo com a cor-
poração, o acidente causou a in-
terdição do trânsito na rodovia, 
a Polícia Rodoviária Federal fez o 
controle do fluxo. Foi feita ainda 
a comunicação do fato para o Nú-
cleo de Emergências Ambientais.

O Corpo de Bombeiros in-
formou que o motorista, de 22 
anos, foi socorrido pelo Arcanjo 
01. Ele apresentava suspeita de 
fratura na clavícula e hemorra-
gia. O passageiro ficou preso às 
ferragens e não resistiu aos feri-
mentos. 

A polícia procura um criminoso 
que agrediu e ameaçou um homem, 
de 40 anos, durante um assalto em 
Montes Claros, na noite de terça-fei-
ra (29). A vítima contou aos policiais 
que foi rendida dentro de casa, no 
bairro Major Prates, após comprar 
uma refeição por meio de um apli-
cativo.

Segundo a Polícia Militar, o ho-
mem fez o pagamento pelo aplica-
tivo e recebeu a comida entregue 
por um motoboy. Minutos depois, 
um indivíduo desconhecido bateu 

no portão da casa, chamou a vítima 
pelo nome e disse que havia um erro 
no pedido.

O homem disse que enquanto 
pegava o telefone para conferir os 
dados, o criminoso sacou uma arma, 
fez ameaças de morte e entrou na 
residência.

“O autor pediu que ele entregas-
se o dinheiro que tinha na casa e que 
fizesse uma transferência via Pix para 
sua conta. Nesse momento, a vítima 
disse que não tinha dinheiro guar-
dado e que tinha pouco dinheiro na 

conta bancária. O autor não satisfeito 
desferiu alguns golpes com o punho 
da arma no peito da vítima, subtraiu 
o seu telefone celular e evadiu em 
uma motocicleta sentido ignorado”, 
informou a polícia por meio de nota.

Durante rastreamento, o entre-
gador foi localizado pelos militares 
e relatou que recebeu o pedido no 
aplicativo e não conversou com 
ninguém sobre o destinatário. 
Nada de ilícito foi encontrado com 
o trabalhador e ele afirmou não ter 
contato com pessoas envolvidas 

em crimes.
Ainda de acordo com a PM, o 

estabelecimento comercial onde 
a compra foi feita também alegou 
não ter passado nenhuma infor-
mação sobre a entrega para outras 
pessoas e todo o procedimento foi 
feito pela internet. 

O celular roubado tinha rastre-
ador e foi encontrado enterrado 
em um lote no mesmo bairro onde 
aconteceu o crime. O telefone foi 
restituído à vítima e o caso deve 
ser apurado pela Polícia Civil. 

Um adolescente, de 17 anos, se 
afogou enquanto pescava no Rio São 
Francisco, em São Romão. O corpo 
foi resgatado nesta terça-feira (29).

Segundo o Corpo de Bombeiros 
ele estava com o pai no momento 
em que submergiu. O homem con-
tou que o filho se desequilibrou e 
caiu na água ao jogar uma tarrafa em 
um local conhecido como Ribancei-
ras. O jovem foi encontrado com a 
tarrafa presa ao punho.

Ainda de acordo com a corpora-
ção, o local onde o corpo foi encon-
trado tem quatro metros de profun-
didade. A vítima foi localizada a um 
quilômetro de onde se afogou. 

Um ciclista, de 52 anos, morreu 
após ser atropelado por um cami-
nhão na MGC-122, em Mato verde, 
na noite de terça-feira (29).

Segundo informações da Polícia 

Militar, o caminhoneiro seguia senti-
do Porteirinha e relatou que a vítima 
tentava atravessar a pista quando se 
desequilibrou e caiu. Ele disse ainda 
que tentou frear para evitar o atrope-

lamento, mas não conseguiu porque 
estava em uma curva.

O ciclista foi socorrido pelo Samu 
e morreu antes de dar entrada na 
unidade de saúde de Mato verde.

De acordo com a PM, o motoris-
ta fez o teste do etilômetro que não 
apontou ingestão de álcool. Ele foi 
conduzido à delegacia para prestar 
esclarecimentos.

Os jovens compõem cerca de 
16,5% da população brasileira. E eles 
têm atuado com mais expressão na 
construção de uma sociedade me-
lhor, ocupando espaços públicos, se 
envolvendo com as políticas sociais, 
econômicas e culturais. todo o esfor-
ço é comemorado neste Dia Mundial 
da Juventude (30/3). O protagonis-
mo, no entanto, muitas vezes encon-
tra barreiras na violência. Sobretudo 
jovens negros, que são aqueles que 
estão entre os grupos de maior vul-
nerabilidade social, ainda convivem 
com altos índices de mortalidade vio-
lenta em todo o país.

Em Minas Gerais, adolescentes en-
contram apoio do Governo do Estado 
para se distanciarem de ambientes de 
criminalidade e criarem oportunida-
des de novas trajetórias de vida. O 

premiado, e conhecido internacional-
mente pela Organização das Nações 
Unidas (ONU), Programa de Controle 
de Homicídios – “Fica vivo!”, da Se-
cretaria de Estado de Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp), atua para que 
os jovens se sintam mais otimistas 
com o próprio futuro e sejam capazes 
de buscar caminhos mais sólidos no 
mundo.

Criado em 2003, o “Fica vivo!” 
foca na redução de homicídios de 
adolescentes e jovens de 12 a 24 
anos, em áreas que registram maior 
concentração desse tipo de crime. 
O programa promove oficinas de ca-
pacitação, esporte, cultura e arte, faz 
atendimentos individuais articulan-
do, junto à rede de proteção social, 
os encaminhamentos dos atendidos. 
Os encontros práticos potencializam 

o acesso dos adolescentes às cidades 
e ainda promovem a discussão de 
temas relacionados à cidadania, aos 
direitos humanos e à participação 
social. As oficinas são estratégias de 
aproximação com o público e são im-
plantadas nas Unidades de Prevenção 
à Criminalidade (UPC), distribuídas 
por todo o estado.

REtOMADA NOS 
AtENDIMENtOS

Em função da gravidade da pande-
mia de covid-19, ao longo de 2020 e 
2021, o programa encontrou dificul-
dades para ser executado. Foi neces-
sário priorizar a segurança sanitária 
dos adolescentes e dos trabalhadores 
envolvidos e pensar em formas para 
impedir a disseminação do coronaví-

rus em meio às oficinas. As atividades 
presenciais foram suspensas e o nú-
mero de atendimentos caiu.

“Fomos severamente afetados por-
que as oficinas partem da perspectiva 
do encontro. Fomos impossibilitados 
de executá-las. Agora, estamos traba-
lhando na retomada delas com muita 
dedicação, porque isso não significa 
somente restabelecer os espaços de 
encontros, mas de vínculos com essa 
juventude. Mais de 50% das oficinas 
previstas já foram reiniciadas”, destaca 
a subsecretária Interina de Prevenção, 
Flávia Mendes, sobre o momento atu-
al de execução do programa.

De janeiro a março deste ano, pelo 
menos 7.920 atendimentos a adoles-
centes foram realizados por meio do 
“Fica vivo!”, enquanto, no mesmo pe-
ríodo do ano passado, foram 2.536. 

O número menor ainda é considera-
do bom, tendo em vista as restrições 
impostas pela pandemia, além do não 
crescimento de homicídios entre os 
jovens – motivo pelo qual os traba-
lhos são realizados há quase 20 anos. 
Em 2020, eram registrados 21 homi-
cídios a cada 100 mil habitantes nos 
territórios atendidos pelo programa. 
E, em 2021, mesmo com a redução 
de atendimentos, foram 16 crimes se-
melhantes a cada 100 mil habitantes.

Este mês de março termina, tam-
bém, com um importante marco para 
o “Fica vivo!”: houve redução de 43% 
no número de homicídios de jovens, 
se comparado com o mesmo mês do 
ano passado, nas áreas de atuação do 
projeto. E, após os dois últimos anos 
da pandemia, 2022 será importante 
na retomada e ampliação das ativida-

des. Só neste primeiro trimestre, 242 
oficinas já foram realizadas por mais 
de 200 oficineiros que voltaram a ser 
contratados para atuar com os jovens, 
agora que os encontros presenciais 
já podem ser realizados com maior 
segurança e responsabilidade com a 
saúde.

MAIS RECURSOS PARA O 
“FICA vIvO!”

Nos próximos nove meses, pelo 
menos R$ 10,5 milhões deverão ser 
investidos no projeto e também em 
melhorias para deixá-lo cada vez mais 
moderno. Há, também, projetos para 
a captação de recursos externos que 
serão destinados para aquisição de 
computadores e câmeras. (Agência 
Minas)

MCTRANS/ DIVULGAÇÃO 

CORPO DE BOMBEIROS
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Professor lança cartilha didático-literária 
sobre os povos e comunidades tradicionais 
do Brasil

Escolas vão ganhar Centros de Referência em 
Educação Especial Inclusiva

Pedido da taxa de isenção no Enem 2022 começa 
na segunda-feira

Financiados pela Lei Aldir Blanc, exemplares são distribuídos 
gratuitamente para cada escola municipal em Montes Claros

CREIs terão formação profissional e auxílio na criação de materiais 
pedagógicos para unidades especializadas da rede estadual de ensino

Uma maneira lúdica de apro-
ximar os povos e as comunidades 
tradicionais aos pequenos e jovens 
estudantes de Montes Claros e do 
Norte de Minas, com destaque para 
a diversidade brasileira e como 
transformá-la num legado social 
e ambiental no dia a dia. Esta é a 
proposta do livro infantojuvenil ‘Os 
povos e as comunidades tradicionais 
do Brasil’, pela Editora Canastra, 
elaborado e organizado pelo pro-
fessor Gustavo Cepolini Ferreira, do 
Departamento de Geociências e do 
mestrado em Geografia da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes).

O lançamento acontece de forma 
didática, com a doação de 150 exem-
plares para as escolas de ensino fun-
damental e médio da rede pública 
municipal de Montes Claros. A distri-
buição será gradativa. As escola mu-
nicipal Professora Eunice Carneiro, 
bairro Corrêa Machado e; Laudelina 
Fonseca, no Jardim Alegre/Facela 
foram os primeiros educandários a 
receber os livros, na última semana. 
Nesta terça-feira, a visita foi à Escola 
Municipal Dona vidinha Pires.

Estas primeiras experiências, 
segundo o autor, foram bem po-
sitivas. O lançamento fez parte da 
programação do Projeto ‘trilhas da 
Leitura’, com a participação de 250 
crianças do 3º ao 5º ano do Ensino 
Fundamental em sessões de bate-pa-
po e de interação, com as páginas 
do livro para colorir. As ilustrações 
são do artista visual vinícius Ribeiro, 
de Montes Claros, que também atua 

O professor Gustavo Cepolini com a cartilha Cepolini na escola municipal Professora Eunice Carneiro, no conjunto Correa Machado

Os estudante terão 12 dias para requererem a isenção 
do pagamento da taxa de inscrição para o exame

na arte-educação. Egresso do Curso 
de Artes visuais da Unimontes, atual-
mente ele é professor da educação 
básica em Pirapora.

“Neste material, trabalhamos na 
apresentação dos 29 povos e co-
munidades tradicionais do Brasil, 
na forma de um glossário ilustrado, 
com crianças como personagens na 
citação de cada um”, explica o pro-
fessor.

POLítICA – A relação está em 
consonância com a Política Nacional 
de Desenvolvimento Sustentável dos 
Povos e Comunidades tradicionais, 

instituída pelo Decreto Federal no 
6.040, de 2007, tem como principal 
objetivo “o reconhecimento, fortale-
cimento e garantia dos seus direitos 
territoriais, sociais, ambientais, eco-
nômicos e culturais, além da valo-
rização à sua identidade, formas de 
organização e instituições”.

No Norte de Minas, por exem-
plo, os povos e comunidades tra-
dicionais estão representados em 
apanhadores de flores sempre-vivas, 
caatingueiros, ciganos, extrativistas, 
geraizeiros, indígenas, pescadores 
artesanais, povos e comunidades de 
terreiros, quilombolas, ribeirinhos, 

vazanteiros e veredeiros.
Nas outras representatividades 

tradicionais estão andirobeiras, cai-
çaras, castanheiras, catadoras de 
mangaba, cipozeiros, faxinalenses, 
fundo e fecho de pasto, ilhéus, is-
queiros, morroquinos, pantaneiros, 
piaçaveiros, pomeranos, quebradei-
ras de coco babaçu, retireiros, se-
ringueiros e a juventude de povos e 
comunidades tradicionais.

LEI DE INCENTIVO

A doação dos exemplares para as 
bibliotecas das escolas do município 

é financiada com recursos da Lei Al-
dir Blanc, por meio do edital 9/2021, 
da Prefeitura Municipal de Montes 
Claros, que contempla projetos de 
cunhos culturais que, até então, fo-
ram comprometidos pelos efeitos da 
pandemia do novo coronavírus.

“Esta é uma pequena apresenta-
ção dos povos e comunidades tra-
dicionais do Brasil, que contribui 
com a divulgação de escritos au-
tônomos com legados sociais em 
temas como literatura, educação, 
ciências humanas, política, direi-
tos humanos e o meio ambiente”, 
relata o autor, que é doutor em 

Geografia e coordena o Programa 
Institucional de Bolsas de Inicia-
ção à Docência (PIBID/Unimon-
tes).

O feedback tem sido positivo, 
como destaca o diretor da Esco-
la Professora Eunice Cardoso, 
professor Anderson Santos. “Os 
alunos estavam ansiosos por este 
momento, já que é o primeiro 
grande encontro presencial no re-
torno das aulas. A leitura será um 
grande aprendizado para todos”, 
comentou. (Portal Unimontes 
com informações de Cibele Ber-
tholi).

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Educa-
ção (SEE-MG), está implementando 
Centros de Referência em Educa-
ção Especial Inclusiva (CREIs) nas 
47 Superintendências Regionais de 
Ensino (SRE) do estado de Minas 
Gerais.

Eles vão compor a rede de 
apoio à educação especial, em 
conjunto com os Centros de Ca-
pacitação de Profissionais da Área 
da Surdez (CAS), os Centros de 
Apoio Pedagógico às Pessoas com 

Deficiência visual (CAP), além das 
equipes multiprofissionais das es-
colas especiais. Além da capacita-
ção profissional, os CREIs também 
vão ajudar na produção de mate-
riais pedagógicos adaptados para 
os alunos.

Como parte do trabalho, a SEE 
acaba de promover cinco encon-
tros virtuais para as equipes dos 
Centros de Referência em Educa-
ção Especial Inclusiva (CREIs). As 
reuniões de introdução sobre a 
iniciativa criam pontes ainda mais 

sólida entre as equipes que cui-
dam da educação especial da rede 
estadual de ensino.

Coordenadora de Educação 
Especial e Inclusiva da SEE/MG, 
Suéllen Cristina Coelho fala sobre 
o resultado positivo dos encon-
tros. “Nós tivemos um diálogo 
muito amplo. Fizemos apresenta-
ções sobre o projeto, falamos so-
bre o atendimento educacional es-
pecializado, nossa rede de apoio 
e as equipes multiprofissionais 
que atuam na educação especial”, 

avalia.

FORMAçãO | Nesta semana 
(28/3 a 1/4), os profissionais par-
ticipam de uma formação de 120 
horas sobre a educação especial 
inclusiva. Suéllen explica que os 
profissionais que atuam nessa área 
na rede estadual de ensino terão 
mais uma fonte de aprendizado e 
formação. “Os CREIs garantem que 
o profissional tenha, cada vez mais, 
novos saberes e afazeres específicos 
para lidar de forma mais assertiva e 

adequada com os estudantes públi-
cos da educação especial”, contou a 
coordenadora.

Ela destaca que o projeto co-
meçou em Diamantina, na região 
Central do Estado. É lá que, desde 
2018, funciona o primeiro Centro 
de Referência em Educação Especial 
Inclusiva. “Por mais que já desenvol-
vesse um bom trabalho, ele atendia 
apenas a região da cidade, com uma 
área de abrangência mais restrita. 
Diante disso, nós organizamos a atu-
ação do centro, e expandimos para 

as demais 46 superintendências 
regionais de ensino”, ressaltou.

Uma ideia do objetivo do pro-
jeto está na logomarca do CREI, 
pensada como um quebra-cabeça, 
imagem bastante representativa 
quando se trata de inclusão. “Nele, 
as peças se unem formando uma 
rede de apoio para a educação es-
pecial inclusiva. Então, cada peça 
representa um centro de apoio di-
ferente e todos estão interligados”, 
revela Suéllen Cristina. (Agência 
Minas)

A partir de segunda-feira (4), 
estudantes que querem fazer o Exa-
me Nacional do Ensino Médio 2022 
(Enem) poderão pedir a isenção da 
taxa de inscrição. O prazo segue até 
15 de abril. A taxa de inscrição da 
última edição do exame foi R$ 85. 
Os pedidos devem ser feitos na Pá-
gina do Participante.

O mesmo prazo, de 4 a 15 de 
abril, vale para os estudantes isen-
tos no Enem 2021, que por algum 
motivo faltaram no dia da prova e 
que desejam fazer o Enem 2022 
gratuitamente. Esses estudantes 
devem também enviar documentos 
que justifiquem a falta.

Os resultados, tanto da justifica-
tiva de ausência quanto da solicita-
ção de isenção da taxa de inscrição 
para o Enem 2022, serão divulga-
dos no dia 22 de abril, na Página do 
Participante. quem tiver o pedido 
negado poderá recorrer entre 25 
e 29 de abril. O resultado dos re-
cursos será divulgado no dia 6 de 

maio.
Além de fazer o pedido de isen-

ção, para participar do Enem 2022 
é preciso também fazer a inscrição 
no exame. O edital com as datas das 
inscrições e das provas ainda não 
foi publicado pelo Inep.

Direito à isenção
Pelas regras do Enem, têm direi-

to de fazer o exame gratuitamente 
todos os participantes que estão 
cursando a última série do ensino 
médio este ano em escolas públi-
cas. São isentos também os partici-
pantes que cursaram todo o ensino 
médio em escola pública ou sejam 
bolsistas integrais em escolas priva-
das. Esses candidatos precisam ter 
renda igual ou inferior a um salário 
mínimo e meio, ou seja, R$ 1.818 
por pessoa.

têm direito ainda à isenção os 
participantes em situação de vul-
nerabilidade socioeconômica, por 
serem membros de família de baixa 
renda, e que estejam inscrito no Ca-

dastro Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico). 
Nesse caso, os interessados deverão 
informar o Número de Identificação 
Social (NIS) único e válido.

Os participantes que tiveram a 
isenção aprovada no Enem 2021 e 
que não compareceram às provas 
precisarão justificar a falta para obter 
novamente a isenção. Para isso, é ne-
cessário enviar uma documentação 
que comprove o motivo da ausência. 
todos os documentos deverão estar 
datados e assinados e não serão acei-
tos documentos autodeclaratórios ou 
emitidos por pais ou responsáveis.

A lista com os documentos aceitos 
está no edital publicado no DOU. En-
tre eles, atestados médicos e boletins 
de ocorrência. Somente serão aceitos 
documentos nos formatos PDF, PNG 
ou JPG, com o tamanho máximo de 
2 MB.

As notas do Enem podem ser usa-
das para ingressar no ensino superior, 
em universidades públicas e privadas, 

e para participar de programas fede-
rais como o Sistema de Seleção Unifi-

cada (Sisu), o Programa Universidade 
para todos (ProUni) e o Fundo de 

Financiamento Estudantil (Fies). 
(Agência Brasil)
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Joaquim e Onofre não acreditam no namoro de Rafael e Olívia. todos na vila 
recriminam Onofre pelo que fez com Olívia. Joaquim afirma que provará a mentira 
de Rafael. violeta confirma a falsidade do namoro de Rafael. Joaquim manda Onofre 
vigiar Olívia. Inácio ajuda Arminda. Davi e Olívia armam contra Joaquim e Onofre. 
Isadora não consegue disfarçar sua tristeza na frente de Joaquim ao ver Olívia e Rafael 
juntos. Bento e Lorenzo escrevem cartas para casa. Fátima decide fazer uma festa para 

oficializar o namoro da filha. Joaquim tira satisfações com Rafael.

Roni se recusa a almoçar na casa de Nedda. Flávia/Guilherme convence Celina a 
aceitar sua presença na mansão. Paula/Neném conta para Neném/Paula que Roni é o 
pai de tina. tigrão discute com Guilherme/Flávia. Daniel mostra a Flávia/Guilherme 
seu barco, e ela tem uma ideia. Neném/Paula e Paula/Neném tentam assistir à fita de 
Celso. Rose fala animada de Neném para Joana. Gabriel convida Murilo, Ingrid e van-
da para tocarem em seu bar. Edson decide ir com Roni ao almoço na casa de Nedda. 
Guilherme/Flávia briga com Flávia/Guilherme.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

1

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

  S          F  A         R   B     S M   U    O    E A   T     R   Õ T   A        Ç U   S        I R    G E L A D A  E A           F Ç   C O R R E T A  R Ã    T       E O    N  O     P   H E  X S  S  M   I M  I O  E  I   G A  G C  T     I E E E I  N  C O   E U D N T  E  O U   N Q A I S  T  N C   I N D O A  S  G A   Z A I  L  I  E V   A R C  P  S  L   Ç B I    E  A T   
Ã  T    R  M E   O  A      E X     R      N T     P      T U           O R   E T N E V R E F  A     S E M U G E L 

 A S I M I M R U E F

 F C A I M H U G D D

 R R A B Y N A C S M

 U T C S O I E M E A

 T I I N R R M L Õ T

 A I F R M R C C Ç U

 S L I C U E T N I R

 T G E L A D A L E A

 I A O S C B O Y F Ç

 C O R R E T A A R Ã

 I T L Y A L A S E O

 N N T O D B I A P S

 H E Y X S I S O M A

 I M H I O F E R I H

 G A N G C I T U R N

 I E E E I F N U C O

 E U D N T A E E O U

 N Q A I S A T H N C

 I N D O A D S E G A

 Z A I N L F I O E V

 A R C O P F S N L F

 Ç B I R I N E O A T

 Ã F T D M U R N M E

 O L A L I E E L E X

 L D R M U C Y E N T

 O N P U E R E R T U

 F T L A D S L T O R

 E T N E V R E F G A

 O N S E M U G E L E

Congela aí!

Para ter mais PRATICIDADE e variedade 
de alimentos no dia a dia, que tal adotar a 
prática do CONGELAMENTO? Esse método 
permite conservar os ingredientes e até 
receitas já prontas por mais tempo, preser-
vando sua cor, TEXTURA e SABOR. Se 
realizado da forma CORRETA, os preparos 
perdem poucos nutrientes em compa-
ração aos in natura. Para isso, escolha itens 
que estejam sem IMPERFEIÇÕES e no pico 
máximo de MATURAÇÃO. Faça também a 
HIGIENIZAÇÃO adequada e retire caroços 
e sementes quando necessário. No caso 
de FRUTAS e LEGUMES, realize, antes, a 
técnica de BRANQUEAMENTO, em que o 
alimento é colocado em água FERVENTE 
e depois, rapidamente, em água GELADA. 
Em relação ao recipiente, prefira sacos ou 
potes de PLÁSTICOS reutilizáveis, pois são 
mais RESISTENTES e menos propensos a 
rasgar ou vazar. Lembre-se de vedá-los 
completamente, pois o OXIGÊNIO é 
um grande inimigo desse processo. Se 
possível, opte por um selador a VÁCUO. 

Maria ouve a onça se aproximar e se desespera quando Gil decide ir ao encon-
tro do bicho. tião e quim implicam com Filó, insinuando o interesse pelo patrão. 
Mariana avisa a Irma que Antero está acabando com o patrimônio da família. José 
Leôncio chega ao Rio de Janeiro e contrata um taxista de índole duvidosa. Maria 
espanta a onça antes que ela pegue Gil. O taxista pensa em roubar o dinheiro de 
José Leôncio. Madeleine vê o fazendeiro, fica deslumbrada, e pensa em se divertir 

com ele. Antero joga em um cassino clandestino. 

Miguel mostra para Zeca a carta que ganhou de Lúcia. O garoto diz ao primo 
que quer escrever uma canção para ela. Cecília conta para Gustavo que Dulce 
Maria a chamou de mamãe no colégio. Os dois comemoram. Gustavo revela que 
a empresa perdeu um contrato muito importante por conta de Cristóvão. vitor 
conversa com Estefânia e diz que Cassandra falou sobre ela ter sugerido levá-la 
para um colégio interno. Estefânia fica surpresa, pois não disse isso para ela. Dulce 

Maria sonha com tereza e revela que chamou Cecília de mamãe. Estefânia tenta conversar com Cassandra, que 
é arisca como sempre. Na escola, as amigas de Dulce Maria organizam tudo para fazer a torcida de Zé Felipe no 
teste de futebol. Cassandra conhece Dulce Maria no jantar da casa de Gustavo.

PROgRAMAçãO DA SEMANA 

‘BBB 22’: Arthur Aguiar foi 
prejudicado na edição? Boninho 
recebe acusações da web: ‘Que 
desespero’

Jojo Todynho grávida? Cantora faz 
revelação sobre o assunto

The Batman

Legendado em português - 2D

17:20 / 20:40

Dublado em português - 2D

17:00 / 21:00

Ambulância - 
Um Dia de Crime

Legendado em português - 2D

18:20 

Dublado em português - 2D

21:20

Os Caras Malvados

Dublado em português - 3D

16:40 / 19:00

Me Tira da Mira - 2D

18:40 / 21:10

Uncharted: Fora
 do Mapa

Dublado em português - 2D

21:30

No ‘BBB 22’, a edição desta 
terça-feira (30) gerou reclamação 
do público. Internautas acusaram 
Boninho de tentar ‘queimar’ a ima-
gem de Arthur Aguiar. veja!

No “BBB 22”, a edição desta 
terça (30), que eliminou Lucas da 
casa com mais de 70% de rejeição, 
está dando o que falar nas redes 
sociais. Internautas estão acusando 
Boninho , diretor da atração que 
pretende entrar na casa em breve, 
de tentar “queimar” a imagem de 
Arthur Aguiar no programa.

De acordo com internautas, um 
dos vts da última noite tinha o ob-
jetivo de provar que o ator costu-
ma se contradizer, já que mostrou 
Arthur afirmando algo e, na sequ-
ência, negando o que disse. Um 
exemplo disso, como mostrou o 
Portal “RD1”, foi a conversa entre o 
artista, Paulo André e Pedro Scooby 
logo após a Prova do Líder da sema-
na, que rendeu a vitória de Linn da 
quebrada.

Na cena, Arthur acusa os cole-
gas de confinamento de o coloca-
rem no paredão, já que decidiram 
desistir e dar a liderança a Linn. 
“vocês escolheram me colocar no 
Paredão, é fod*”, começa o ator. Na 
sequência, Paulo André se mostra 

Jojo todynho confirmou que os 
planos de gravidez estão próximos! A 
cantora revelou quando pretende en-
gravidar e ainda entregou que tipo de 
mãe vai ser. Confira!

Jojo todynho grávida? Casada há 
apenas dois meses com o militar Lucas 
Souza (+ relembre fotos da cerimô-
nia!), a funkeira, que está confirmada 
no elenco da “Dança dos Famosos”, 
confirmou a possibilidade de aumen-
tar a família muito em breve. No mês 
passado, ela havia negado uma supos-
ta gestação.

“Botei na minha cabeça que no fi-
nal desse ano eu pretendo engravidar, 

se Deus assim me permitir porque 
quem tá no controle é Ele. Gente, 
essa casa é muito grande, pra mim, 
pro Lucas e pro Bradock [cachorro 
da artista]. tem que ter uma criança 
aqui. Uma loucura, um choro, corre 
pra cá, corre pra lá. Acho que isso vai 
deixar o meu coração um pouquinho 
mais mole. vou ser uma mãe chata”, 
garantiu.

JOJO tODYNHO CELEBRA DOIS 
MESES DE CASAMENtO COM tEX-
tO EMOCIONANtE

Jojo e Lucas completaram dois 
meses de casados nesta terça-feira 
(29), marca conhecida como bodas de 

sorvete. A cantora fez uma verdadeira 
declaração de amor ao maridão, mas 
aproveitou uma brechinha do tex-
to para mandar um recado direto a 
quem descredibiliza a relação.

“É, maridão, sou muito feliz e grata 
por ter você, por ser tudo que eu me-
reço. Há quem diga que nosso casa-
mento é uma farsa, que não vai durar 
(risos). Para tristeza daqueles que não 
aceitam uma mulher como ‘eu’ sendo 
feliz, isso dói dentro daqueles que, ao 
invés de viver sua vida, depositam suas 
frustrações na vida alheia. Nosso casa-
mento foi consagrado no altar e apre-
sentado à Deus e o inimigo só levanta 
pra cair”, pontuou.

incomodado com a escolha de pa-
lavras do brother e o questiona. É 
nesse ponto que Arthur nega o que 
havia acabado de dizer: “Eu não fa-
lei isso”, garante.

Pouco depois, foi possível ouvir 
a música “Adultério”, um clássico 
do funk carioca, quando Arthur faz 
uma nova afirmação: “A gente só 
fala o que a gente acha que a gente 
vai dar conta. O que a gente acha 
que não vai dar conta, a gente não 
combina. Eu sou assim, pelo me-
nos”, garantiu.

Pedro Scooby e P.A. questio-
nam: “Lá fora você é assim?”. É nes-
se momento que a música é ouvida.

‘BBB 22’: INtERNAUtAS RE-

CLAMAM DE vt COM ARtHUR 
AGUIAR E CItAM BONINHO

Pouco depois de o vt em ques-
tão ir ao ar, o twitter já tinha virado 
palco de uma série de reclamações 
sobre o assunto. Muitos internau-
tas, que são fãs de Arthur, reclama-
ram da edição.

“Acabei de voltar de outras re-
des e o povo está revoltado dizen-
do que ficou muito claro que estão 
tentando prejudicar o Arthur. É, 
Boninho, você não conseguiu, mais 
um vez deu um tiro no pé, ARtHUR 
MERECE RESPEItO”, escreveu 
uma. “Edição escolhendo queimar 
o Arthur de novo, Boninho não 
cansa não?”, reforçou outro.
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ARQUIVO

DIVULGAÇÃO

Conferência Estadual debate Plano Estadual 
de Saneamento Básico com a sociedade

Implementação do Código Florestal em imóveis 
rurais será agilizada por plano nacional

Produtores de suínos protestam e distribuem dez mil 
quilos de carne

No próximo dia 11 de abril 
acontece mais uma etapa na elabo-
ração do Plano Estadual de Sane-
amento Básico (PESB-MG) com a 
realização da Conferência Estadual 
“Unindo Minas pelo Saneamento”. 
Será apresentada a síntese das eta-
pas concluídas para a construção 
do PESB-MG, contendo panorama, 
objetivos e metas, déficit e atendi-
mento, programas e ações. toda 
a população de Minas Gerais está 
convidada a contribuir.

A sociedade poderá participar 
das discussões para elencar as fren-
tes prioritárias de cada território 
de Saneamento. também partici-
pam das discussões, com direito a 
voto, os delegados eleitos em cada 
um dos sete territórios do Sane-
amento, representando o poder 
público, órgãos e agências regula-
doras, prestadores de serviços, or-
ganizações e sociedade civil.

A Conferência Estadual tem ca-
ráter informativo, participativo e 
deliberativo, com objetivo de con-
solidar o trabalho desenvolvido e 
subsidiar a elaboração da proposta 
preliminar do PESB-MG. A inscri-
ção para participação deve ser feita 

no site da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad).

O evento técnico acontece em 
formato virtual e será transmitido 
por meio do Canal do PESB-MG no 
Youtube.

A Conferência Estadual “Unindo 
Minas pelo Saneamento” é realiza-
da pela Companhia Brasileira de 
Projetos e Empreendimentos (Co-
brape), empresa que venceu o edi-
tal de licitação para elaborar o PES-
B-MG, sob coordenação da Semad. 
Integram o Grupo de trabalho 
Intergovernamental (GtI-PESB) 
o Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam), a Fundação Esta-
dual do Meio Ambiente (Feam), a 
Agência Reguladora de Serviços de 
Abastecimento de Água e de Esgo-
tamento Sanitário do Estado de Mi-
nas Gerais (Arsae-MG), a Fundação 
João Pinheiro (FJP), a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
de Minas Gerais (Seplag-MG) e a 
Companhia de Saneamento de Mi-
nas Gerais (Copasa).

“O PESB-MG será importante 
norteador dos investimentos em 
saneamento no estado pelos pró-

ximos 20 anos. A participação da 
sociedade é fundamental nesse 
processo de priorização das ações 
em cada região de Minas”, observa 
a secretária de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável, Marília Melo.

Para o subsecretário de Gestão 
Ambiental e Saneamento da Se-
mad, Rodrigo Franco, o PESB-MG 
“contribuirá para caminharmos 
rumo à universalização dos servi-
ços de abastecimento de água, co-
leta e tratamento de esgotos, coleta 
e destinação de resíduos sólidos 
urbanos e manejo de águas pluviais 
no estado, atendendo, assim, aos 
prazos previstos no novo marco 
legal do saneamento básico”.

MEtODOLOGIA
 
Durante a Conferência Estadual 

“Unindo Minas pelo Saneamento” 
será apresentada a síntese das eta-
pas concluídas para a construção 
do PESB-MG, contendo panorama, 
objetivos e metas, déficit e atendi-
mento, programas e ações.

No evento, a população vai ser 
distribuída em grupos conforme 

A Conferência Estadual tem caráter informativo, participativo e deliberativo.

o território do Saneamento (tS) 
ao qual pertencem. Ao todo, serão 
7 (sete) grupos de trabalho nos 
quais serão discutidas e elencadas 
as frentes de ações prioritárias de 
cada tS, subsidiando a decisão dos 
delegados que será formalizada 

por votação que ocorrerá ao final 
da Conferência.

Destaca-se ainda que, na se-
gunda-feira (28/03), para subsidiar 
a discussão que acontecerá na 
conferência, foram divulgados o 
Documento Base com síntese das 

informações a serem abordadas e o 
material com a programação deta-
lhada. Além disso, todos os docu-
mentos, assim que aprovados pelo 
GtI-PESB, são publicados para 
consulta no site da Semad. (Portal 
Semad)

O Plano Nacional de Regulari-
zação Ambiental de Imóveis Rurais 
(RegularizAgro) será instituído pelo 
Governo Federal, com o objetivo 
de desenvolver um plano de ação 
governamental entre a União e os 
estados, a fim de avançar na agenda 
da regularização ambiental em to-
dos os biomas brasileiros, em con-
formidade com o Código Florestal. 
O decreto que institui o Regulari-
zAgro foi assinado na última terça-
feira (29), pelo presidente Jair Bol-
sonaro e a ministra da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, tereza 
Cristina, em cerimônia de entrega 
de títulos de propriedade rural a fa-
mílias assentadas do Assentamento 
Itamarati, em Ponta Porã (MS).

O RegularizAgro vai propor 

medidas e estratégias para o cum-
primento das diretrizes da regulari-
zação ambiental nas propriedades 
rurais,  estabelecendo um ambiente 
de segurança jurídico-institucional, 
de governança pública e articulação 
setorial necessários ao cumprimen-
to efetivo do Código Florestal. O 
Plano também prevê a criação de 
estrutura de governança formal, 
com a instituição de um Comitê 
Gestor e de Câmaras técnicas, que 
poderão contar com a participação 
de especialistas no tema, para a de-
finição de instrumentos normativos 
e técnicos.

Pedro Neto, diretor-geral do Ser-
viço Florestal Brasileiro, explica: “o 
RegularizAgro vai promover a inte-
gração de dados e sistemas para a 

efetiva regularização ambiental dos 
imóveis rurais, contribuindo tam-
bém para o combate ao desmata-
mento ilegal e o cumprimento dos 
acordos firmados no âmbito dos 
Programas de Regularização Am-
biental.  A estruturação do Regula-
rizAgro vai possibilitar a construção 
de um planejamento estratégico de 
governo, visando contribuir com a 
agenda de regularização ambiental, 
em conformidade com o Código 
Florestal”.

O Código Florestal Brasileiro, 
criado em 2012, dispõe sobre a 
proteção da vegetação nativa em 
todo o território nacional e criou 
o Cadastro Ambiental Rural (CAR), 
instituindo o Programa de Regula-
rização Ambiental e o Programa de 

Apoio e Incentivo à Preservação e 
Recuperação do Meio Ambiente. 
Atualmente, mais de 6,5 milhões 
imóveis rurais estão cadastrados, 
totalizando uma área de 618 mi-
lhões de hectares, o que representa 
72% do território nacional. No en-
tanto, apenas 18,7 mil cadastros já 
tiveram a análise da regularidade 
ambiental concluída.

As Unidades Federativas são as 
principais responsáveis pela regu-
larização ambiental das proprie-
dades rurais no âmbito do Código 
Florestal, com a realização de todo 
o processo de análise e cancela-
mento do CAR e aprovação dos 
Programas de Regularização Am-
biental. Nos últimos anos, foram 
desenvolvidas ferramentas de aná-

lise dos cadastros, como o Módulo 
de Análise Dinamizada do Cadas-
tro Ambiental Rural (AnalisaCAR).

Com o objetivo de dar dinami-
zação aos processos de análise dos 
registros do CAR, o RegularizAgro 
vai priorizar o aperfeiçoamento 
do Sistema de Cadastro Ambiental 
Rural (Sicar), garantido a intero-
perabilidade com outros sistemas 
correlacionados e com os estados. 
Para o diretor do SFB: “este Plano 
pode exercer papel central na ar-
ticulação de esforços entre União 
e estados, garantindo um caminho 
de consenso entre os membros 
para avançar na implementação da 
legislação”, avalia.

O RegularizAgro será elaborado 
e aprovado por um Comitê Gestor, 

composto por representantes do 
Mapa, do Ministério do Meio Am-
biente, da Embrapa, do Conselho 
Nacional de Secretários de Estado 
de Agricultura (Conseagri) e da 
Associação Brasileira de Entida-
des Estaduais de Meio Ambiente 
(Abema). Os membros do Comitê 
deverão ser indicados em até 30 
dias após a publicação do Decre-
to. O Plano deverá ser apresenta-
do em um prazo de até 180 dias 
a partir da publicação do decreto. 
A proposta é que ao longo deste 
período os diversos atores sejam 
ouvidos e envolvidos neste proces-
so garantindo que o Plano gere um 
amplo entendimento quanto aos 
próximos passos para implementa-
ção da legislação. 

Na última terça-feira (29), em 
Braço do Norte (SC), região que 
concentra 40% dos produtores in-
dependentes de suínos do estado, 
suinocultores fizeram um protesto, 

com o objetivo de alertar o poder 
público para a situação do suino-
cultor independente. De acordo 
com um levantamento da entidade, 
atualmente, o prejuízo do suinocul-

tor independente passa dos R$ 300 
por animal vendido. Atualmente, 
ainda segundo a ACCS, o preço pago 
pelo quilo do suíno vivo é de R$ 5 e 
o custo de produção passa dos R$ 8.

Losivanio Luiz de Lorenzi, presi-
dente da ACCS, afirma: “apesar de 
a suinocultura estar em um bom 
momento nas exportações, geran-
do riqueza para o Brasil, por outro 
lado, o suinocultor está quebrando 
dentro da granja. A situação está 
insustentável. Nossos políticos pre-
cisam viabilizar os pleitos”.

Para Adir Engel, secretário de 
Agricultura de Braço do Norte: “não 
se trata apenas da sobrevivência dos 
suinocultores, mas da população. 
Por isso iremos levar este manifesto 

para onde for preciso, pois todos 
precisam ser alertados”, afirma.

Para protestar e chamar a aten-
ção, os suinocultores distribuíram 
mais de 10 mil quilos de carne suí-
na gratuitamente, na terça-feira. Ao 
todo, 200 suínos foram doados por 
produtores de Santa Catarina para a 
ação. Além da distribuição de carne, 
os manifestantes também fixaram 
cruzes com frases ligadas aos diver-
sos elos envolvidos na cadeia pro-
dutiva do setor. A entidade busca 
realizar uma audiência pública em 
Brasília para tratar do assunto. Ainda 
não há data definida.

O problema com os custos de 
produção da cadeia não é novo e 
agravou-se neste ano. Puxado pelo 

aumento da demanda chinesa, o 
Brasil viveu um recente crescimen-
to da produção de suínos e um 
salto de oferta de 2019 a 2021. No 
entanto, 2022 revela uma forte cri-
se na suinocultura, segundo a As-
sociação Brasileira dos Criadores 
de Suínos (ABCS).

Em relatório divulgado pelo 
IBGE em março sobre o abate de 
suínos, dados mostraram que hou-
ve crescimento no setor de 9,12% 
no volume de produção de car-
caças suínas. No total de abates, 
houve elevação de 7,32% no ano 
de 2021 em relação a 2020. Além 
disso, a produção de carne suína 
no acumulado de 2016 a 2021, 
(em toneladas) cresceu mais de 
30% enquanto a carne bovina es-
tagnou (0,67%) e a de frango cres-
ceu 10,43%.

Em 2020, as exportações absor-
veram a maior parte do excedente 
da produção em massa na sui-
nocultura. Contudo, em 2021, o 
mercado interno teve que suportar 
uma oferta de 294,5 mil toneladas, 
enquanto a produção aumentou 

408,6 mil toneladas. A associação 
diz que o excedente de carne su-
ína no mercado interno em 2021 
foi piorado por um momento de 
perda de poder aquisitivo da po-
pulação brasileira, além do aumen-
to no custo de produção. Isso tudo 
acabou acarretando o início da 
crise da suinocultura que persiste 
neste início de 2022.

A previsão para 2022 era de um 
primeiro semestre de dificuldades 
para a suinocultura, com o preço 
de venda do suíno em baixa e alto 
custo de produção. Mas o que não 
estava sendo previsto era a piora 
desse cenário. A invasão da Ucrâ-
nia e as sanções impostas à Rússia 
acarretaram mais problemas para 
o mercado. “A suinocultura acabou 
sendo afetada de forma indireta, 
com aumento dos combustíveis, 
aumento da cotação dos grãos e 
falta de fertilizantes. Ademais, o 
custo alto de produção com o bai-
xo preço de compra, dificultam a 
recuperação do prejuízo acumu-
lado no ano passado”, destaca a 
ABCS.
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COLUNISTA SOCIAL 

O RENOMADO jornalista Fábio Faleiro escreveu uma crônica interessan-
te e verdadeira sobre o COLUNISMO SOCIAL, onde ele destaca “OS JOR-
NALIStAS SOCIAIS, muitas vezes tem informações, ou melhor, acesso as 
notícias, muito antes dos próprios jornalistas políticos, empresariais, etc. Os 
colunistas possuem um extraordinário hábito de leitura, o que lhes confere 
uma visão ampla da realidade momentânea e eles têm uma ótima circulação 
e fazem pesquisas. Hoje eles escrevem uma coluna mista, onde se fala da 
política, das empresas, dos fatos que acontecem com notícias curtas e obje-
tivas”. Eu pessoalmente há muitos anos mudei radicalmente a coluna social 
neste sentido, mas nunca deixando de lado o EtERNO GLAMOUR que gosto 
tanto e pretendo preservar ainda por muitos anos.

IDOSOS DESPROTEgIDOS 

O número de mortes de pessoas acima de 80 anos no Brasil foi 13,9% 
maior em janeiro e fevereiro deste ano que no primeiro bimestre de 2021 
(que já tinha ficado 19,9% acima do mesmo período de 2019). Entre as 
causas, a pneumonia e a síndrome respiratória aguda grave (SRAG) dispara-
ram. Especialistas veem nos dados subnotificação das verdadeiras doenças 
provocando as vítimas: Covid-19, com a variante ômicron, e gripe (H3N2).

JORNAL IMPRESSO

INFELIZMENtE, estamos vendo grandes jornais circulado todos online 
e isso vem trazendo reclamações, principalmente dos velhos leitores que 
gostam de guardar e ler o jornal no papel. Infelizmente, o mundo está mes-
mo caminhando para este sistema e até mesmo importantes revistas. A da-
qui de Moc por exemplo, ou seja, tEMPO, circula diariamente online mas 
uma vez mensalmente lança um exemplar impresso graças ao dinamismo 
da PAtRICIA SILvA. tudo anda mudando e brevemente, inclusive pretendo 
montar um canal no You tube com notícias, ou seja, o novo CADERNO DE 
NOtíCIAS nas redes sócias.

A FRASE DE LULA, CARA DE PAU

Durante evento com petroleiros, Lula saiu com essa frase: o que fizeram 
com a Petrobras foi crucificar a mais importante empresa que nós tínhamos 
no Brasil, uma empresa que não era de petróleo, era muito mais do que 
isso. É muita cara de pau. O seu governo e o de Dilma quebraram a Petro-
brás e ele vem com essa baboseira.

DENgUE ASSUSTA 

Mais uma vez, venho através desta página pedir aos responsáveis pelo 
setor de fiscalização de lotes vagos nas proximidades da rua Cassimiro de 
Abreu e várias outras partes do bairro Jardim São Luiz e Cândida Câmara 
que olhem e façam multas aos proprietários dos lotes. Está acontecendo 
uma verdadeira pandemia de DENGUE nestas redondezas com casas e quin-
tais abandonados com muito mato, lenhas, entulhos, etc. ALÔ PREFEItURA 
será que o nosso prefeito Humberto Souto não está consciente que existem 
secretarias que nada fazem e recebem os altos salários?...

RECADO BEM ELABORADO 

No mundo da telinha, Ethan Hawke, astro de Cavaleiro da Lua, diz que o 
idealismo transforma líderes em vilões. “Essas pessoas ficam tão obcecadas 
com a própria visão e acreditam tanto na própria bondade que começam a 
acreditar que os fins justificam os meios”. A classe política conhece bem essa 
visão torpe do mundo.

12 SOcial

ESTE ANO teremos na FEIJOADA DO tHEO a participação especial 
do espetacular NEW SOM comandado por LUIZ FERNANDO NOBRE 
com iluminação especial e tela de LED focalizando os patrocinadores. 
Esta empresa vem fazendo sucesso há 20 anos e é responsável por palco 
e som e iluminação em importantes eventos. 

ALgUMAS pessoas que ficaram no CtI lúcidas de um dos importan-
tes Hospitais de Moc, estão reclamando de uma ENFERMEIRA que trata 
os mesmo com brutalidade e falta de respeito. Será que ela não sabe que 
está profissão é NOBRE e tem obrigação de dar carinho e ser gentil om 
os enfermos?! Depois volto ao assunto, pois estou pesquisando o nome 
da mesma para denunciar a diretoria.

ESPECIALISTAS em educação veem continuidade do desmonte e 
enfraquecimento do MEC. Um exemplo é a dificuldade para criar uma 
prova para o Enem este ano, que levou à ideia, criticada por especia-
listas, de repetir questões. O ministro que assumir no lugar de Milton 
Ribeiro será o quinto titular da Educação no governo.

PARA QUEM não sabe, envio esta coluna diariamente para cinco mil 
pessoas pelo WhatsApp e outras mais pelo e-mail. Por isso mesmo, o 
Jornal Gazeta está sendo lido não só aqui em Moc como em várias partes 
do Brasil e exterior.

E O CONgRESSO segue com suas artimanhas. Está sempre aper-
feiçoando sua forma de auferir benesses com o orçamento secreto. O 
Congresso está se movimentando para mudar as regras de uso do Orça-
mento, blindando as emendas parlamentares contra cortes.

HENRIQUE SALVADOR, seguindo os passos do seu papai no Mater 
Dei, hospital mais importante das Gerais, tem desenvolvido ali um tra-
balho super dinâmico e com muita visão. Agora mesmo, estará inaugu-
rando uma filial do MAtER DEI em Salvador. Aplausos...

O FBI e o Departamento de Justiça dos Estados Unidos oferecem 
US$ 5 milhões (R$ 23,7 milhões) de recompensa para quem entregar 
pessoas que receberam suborno da Odebrecht e da Braskem. Se depen-
der de nosso StF não vão achar nunca.

JANAINA MAIA, que foi Glamour-Girl de Moc, estará junto ao seu 
esposo Marcelo comemorando 12 anos de feliz enlace, cercados pelo 
carinho dos filhos, Arthur, Alice e Ana Helena, dia 16/3, às 15h30, no 
Bonjuá Hotel Fazenda.

E NãO SE ESQUEçAM DE marcarem encontro amanhã sexta-feira, 
depois das 19 horas com o cantor CARLOS SOYER e o flautista, SÉRGIO 
DAMASCENO no barzinho mais charmoso da cidade, ou seja, FALA FINA, 
no bairro Morada do Sol. Estarei lá esperando a todos.

VAP & VIP

MEU ABRAÇO nesta quinta-feira para outra aniversariante 
querida que é, CINTHIA FERRANTE. Viva para ela com mui-
ta saúde e paz.

HALAN BORGES que monta barzinhos nas grandes recep-
ções realizadas aqui em Moc e na região, voltará a montar 
os DOIS BARES para servir os coquetéis, principalmente 
CAIPIROSKA que todos apreciam com frutas.  Halan e sua 
equipe da FLAIR SHOW BAR é apontado como o que melhor 
serve e organizado da região. Veja na última feijoada um dos 
bares.

CARLOS SOYER e o flautista, SÉRGIO DAMASCENO, vol-
tarão a dar show amanhã no bar e espetaria FALA FINA e 
estarei ali firme esperando os amigos. AS SEXTA-FEIRAS 
com a dupla já está se tornando tradição no barzinho mais 
charmoso, ou melhor, BUTECO da cidade. Vamos marcar 
encontro lá amanhã a partir das 19 horas.

RECORDAR É VIVER: Como sempre gosto de refrescar a memória de todos, lembrando que durante 12 anos fui proprietá-
rio do local que marcou a história de Montes Claros e jamais teve outro igual, ou seja, o inesquecível THEO’S HOUSE, que 
era um complexo de bar, boate, praça de eventos e grande pista de PATINS com cimento especial. Foi durante todo este 
tempo o QG da sociedade provocando sempre encontro de gente bonita e amiga. Faziam sucesso os DESFILES DE MODAS, 
RECEPÇÕES DE ANIVERSÁRIO como debut, casamentos, etc. Veja, por exemplo, nesta foto, UM GRITO CARNAVALESCO 
realizado com muita serpentina na praça de eventos. Foto do livro THEO UMA VIDA.

A CAMISETA DA ‘FEIJOADA DO THEO 2022’- Devido à 
guerra e pedindo a PAZ, resolvi voltar com a COR BRAN-
CA nas camisetas e continuar com sua marca registrada, 
ou seja, homenagem aos CATOPÊS, símbolo do nosso rico 
folclore. No próximo dia 8, elas serão lançadas em elegantes 
boutiques da cidade, como acontece todos os anos. A pro-
cura continua sendo das maiores, com a formação de gru-
pos, grande e excelentes artistas confirmando presença em 
PARTICIPAÇÃO ESPECIAL no grande show. Não esqueçam 
que será dia 30 DE ABRIL NO VICHI MARIA. Só terão acesso 
as pessoas que estiveram VESTIDOS COM A CAMISETA e 
apresentarem o CONVITE que dá direito ao animado SOR-
TEIO DE BRINDES. 

O BUFFET de MARILUCE PIMENTA voltará a todo vapor, 
pois além da FEIJOADA irá colocar vários aparadores com 
bacalhau, muitas variedades de salgadinhos e ainda no car-
dápio, o CANTINHO MINEIRO com CARNE DE SOL ace-
bolada, COSTELINHA ao molho barbecue, MANDIOCA na 
manteiga, LINGUIÇA ASSADA, ISCA DE PEIXE etc. Além do 
aparador com DOCES VARIADOS. Ela promete dar um ver-
dadeiro show e superar ainda mais dia 30 de abril.

MARCIA DA ‘TENDAS E EVENTOS’  estará montando as 
mesmas como acontece todos os anos e CÉSAR COSTA, 
criando ESPAÇOS VARIADOS com arranjos maravilhosos 
no estilo TROPICAL com as flores de Vanilda Miranda com 
seu indiscutível bom gosto. Tudo já vem sendo preparado e 
a CERVEJA DA CERVANTES vai jorrar geladíssima com re-
frigerantes, etc..

A BANDA ‘TWO NIGTH DO SAMBA’ vem fazendo um se-
nhor sucesso não só aqui em Moc como em toda região. E 
mais uma vez comandada pelo carismático e excelente can-
tor VICTOR VIGNOLI, estará deixando os convidados da 
FEIJOADA DO THEO animadíssimos como aconteceu nos 
anos anteriores. Uma banda que vai do samba, pagode e ou-
tros ritmos. Eles fizeram sucesso inclusive no meu último 
aniversário no Portal Eventos.


